
El ex gobernador de la transición Juan Carlos Arcando anticipó la confor-
mación de un frente que integrará Nuevo País y va a congregar a varios 
referentes del justicialismo, en forma independiente del Frente de Todos. 
Aseguró que el PJ no tiene cabida en el espacio que lidera el intendente 
Walter Vuoto, más allá de la formalidad jurídica. Haciendo cálculos estimó 
que, de lograr reunir cinco mil votos, podrían colocar tres convencionales 
constituyentes y cuestionó que el eje de la convocatoria a la reforma de la 
carta orgánica sea “la reelección del intendente”. Remarcó su alineamiento 
con el gobierno nacional y su reciente materialización en la expresión pú-
blica de apoyo al acuerdo con el FMI, contrastando la actitud del “kirchne-
rismo duro representado por La Cámpora”, que pone reparos mientras la 
oposición de Juntos por el Cambio podría acompañar. 

El intendente Martín Pérez firmó, junto al ministro de Desarrollo Territorial y 
Hábitat, Jorge Ferraresi, la construcción del primer Desarrollo Urbanístico Pro-
crear II en Río Grande. La ciudad contará con una obra que permitirá a 180 fami-
lias resolver su situación habitacional. Martín Pérez expresó que “es la primera 
vez que el Municipio de Río Grande va a construir viviendas con este tipo de 
operatoria. Hemos logrado firmar un convenio para construir 180 viviendas a 
través del PROCREAR”. En ese sentido valoró que “hay una mirada federal del 
Presidente Alberto Fernández y un compromiso y dedicación del ministro Ferra-
resi con Río Grande. Estamos muy agradecidos con él y todo su equipo de trabajo 
por el acompañamiento”, dijo y agregó que “vamos a seguir trabajando junto al 
Ministerio en beneficio de nuestros vecinos”. Págs. 8-9

Gestiones del intendente Martín Pérez ante Nación
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Buenos Aires.- Mauricio Macri se la jugó 
el último año de su mandato y le salió 
mal. Para seguir recibiendo desembolsos 
del FMI y calmar la situación cambiaria 
buscó llegar al déficit cero casi de la noche 
a la mañana, reimplantando retenciones, 
suspendiendo baja de impuestos y achi-
cando la estructura del Gobierno. Pero en 
agosto de 2019 se chocó con una derrota 
de 14 puntos en las PASO que no pudo 
remontar. Ahora el FMI no le exige tanto 
a Alberto Fernández, pero sí lo obliga a 
un ajuste fiscal adicional en medio de un 
año electoral. Su antecesor lo hizo y per-
dió. ¿Estará dispuesto a seguir la misma 
receta?
El gradualismo que tanto se le criticó a 
Macri vuelve a ser la receta elegida en esta 
ocasión por el Gobierno y avalada por el 
propio FMI. Pero incluso la reducción 
del déficit primario de 3,1% el año pasa-
do a 2,5% este año no parece sencilla. El 
acuerdo carga las tintas sobre las tarifas. 
Incluyendo el ajuste previsto para grandes 
usuarios, a duras penas se podría alcanzar 
un recorte de 0,4% del PBI por la elimi-
nación de subsidios. Claro que semejante 
ajuste tendrá claros efectos sobre la infla-
ción, que según el economista Fernando 
Marul agregará 3,5 puntos adicionales 
para 2022.
El acuerdo estipula que para el 1 de junio 
ya deberán estar eliminados los subsidios 
energéticos para los hogares más “ricos”. 
La suba de luz y gas generará un doble 
impacto en los precios. Por un lado, hay 
fuertes subas que se aplicarán de mane-
ra directa, por ejemplo en luz y gas. Pero, 
además, como los grandes usuarios ten-
drán sustanciales aumentos en el costo de 
la energía, trasladarán ese incremento de 
costos a los consumidores.
El Gobierno también se comprometió 
ante el FMI a mejorar la eficacia a la hora 
de recaudar, se pondrá el foco en reducir 
la evasión y también avanzará en un reva-
lúo inmobiliario para acercar el valor fis-
cal de los inmuebles al precio de mercado. 
Sin embargo, es muy poco o casi nada lo 
que estas medidas aportarán a mejorar los 
ingresos en un corto plazo.
Todo conduce a que la baja del rojo fiscal 
que se precisa para este año la aportará la 
inflación que apunta a estar un par de es-

calones arriba en relación al año pasado. 
Esto es fundamental para el objetivo del 
Gobierno, porque infla nominalmente la 
recaudación cada vez que el consumidor 
compra algo. Y en segundo lugar provo-
ca un silencioso recorte del gasto público, 
porque tanto el pago de los empleados 
públicos como de las jubilaciones van 
quedando rezagados en relación al incre-
mento de precios.

¿DE 55% PARA ARRIBA?

El Relevamiento de Expectativas de Mer-
cado correspondiente a febrero arrojó 
una estimación de inflación del 55% para 

el 2022. Sin embargo, la estimación de las 
consultoras económicas que participan 
aún no había incorporado en el análisis 
la invasión rusa a Ucrania, junto con el 
aumento récord del precio de las materias 
primas.
Está en marcha un tridente que hará volar 
la inflación este año: tarifazo, suba récord 
de productos primarios y aceleración del 
dólar oficial, que el Gobierno también 
comprometió ante el FMI. Semejante 
combo presagia un aumento inflacionario 
muy por encima del registrado en 2021. 
Según algunas estimaciones preliminares 
que ya circulan entre economistas, podría 
llegar al 60%. En febrero (mes de estacio-
nalidad baja) no habría bajado del 4% y en 
el caso de los alimentos la suba se habría 
ubicado en torno al 5,5%. Todo esto antes 
de la guerra.
Todas estas consideraciones no tienen en 
cuenta la suba de los precios de la energía 

a nivel global, que también se trasladarán, 
aunque más lentamente a la Argentina. 
Habrá presión para que sigan aumentan-
do los combustibles y además la impor-
tación de energía en invierno demandará 
de más dólares y también gatillará un au-
mento de costos para las empresas.
Estos cálculos dejan muy desactualizada 
la estimación pactada por el Gobierno 
con el propio FMI, que ubicó la inflación 
en un rango de 38% a 48% para el 2022 
y luego un descenso de 5 puntos porcen-
tuales por año. Sin embargo, la realidad 
podría superar en por lo menos diez pun-
tos los cálculos incluídos en el acuerdo.
Más allá de la resistencia dentro del pro-
pio oficialismo, especialmente del kirch-
nerismo duro, el arreglo con el Fondo 
consiguió el principal objetivo que tenía 
el Gobierno en el corto plazo: tranqui-
lizar el frente cambiario. Los próximos 
desembolsos y la suba de tasas que defi-
nió el Central ayudaron a prolongar la paz 
cambiaria. El dólar libre siguió en baja y 
cerró la semana a $ 201, mientras que el 
“dólar Bolsa” se consigue a $ 197.

MERCADOS

Es creciente el número de inversores que 
optaron por apostar por la rentabilidad en 
pesos, apostando a que el dólar se man-
tendrá tranquilo. El “carry trade” es una 
opción tanto con plazos fijos tradiciona-
les, como también con depósitos a plazo y 
bonos que ajustan por CER.
La aceleración del ajuste del dólar oficial, 
que aumenta a un ritmo de casi 3% men-
sual, y la estabilidad del tipo de cambio 
libre implica una reducción de la brecha 
cambiaria. En la última semana se multi-
plicaron los pronósticos de una reducción 
marcada a lo largo del año, un paso clave 
para empezar a normalizar la economía. 
Para TPCG Securities podría caer del 
100% del arranque del año al 60%, mien-
tras que el dólar oficial aumentaría menos 
de lo esperado, finalizando el año a $ 158. 
Adcap Grupo Financiero también revi-
só sus pronósticos a la baja y estimó que 
la brecha podría achicarse hasta el 50%, 
transformándose en el más optimista del 
mercado.
Los bonos, en cambio, reaccionaron ne-

gativamente tras el anuncio del acuerdo y 
el riesgo país llegó a los 1.930 puntos. El 
consenso del mercado es que el Gobierno 
que asuma en 2023 no tendrá otro reme-
dio que renegociar nuevamente la deuda 
con los bonistas privados, ante la imposi-
bilidad de cubrir los vencimientos a partir 
de 2025.
Sólo un verdadero milagro le permitiría 
a la próxima administración recuperar el 
acceso al financiamiento al punto de po-
der renovar voluntariamente la deuda que 
vence en cuatro años. No sólo se regis-
tran vencimientos por arriba de los USD 
15.000 millones (entre deuda privada y 
FMI), sino que además la deuda en pesos 
crecerá exponencialmente en los próxi-
mos tres años.
Desde Juntos por el Cambio criticaron 
duramente el acuerdo con el FMI, in-
dicando que se trata de una “bomba de 
tiempo” que le queda al próximo gobier-
no. La falta de reformas estructurales, la 
lentitud para bajar el déficit y el fuerte 
aumento del endeudamiento son factores 
que condicionarán fuertemente a la próxi-
ma administración.
Varios diputados de Juntos por el Cam-
bio, como Ricardo López Murphy, ya ha-
bían anunciado su intención de votar ne-
gativamente el acuerdo. La mayoría de los 
legisladores del PRO que se retiraron del 
recinto en el discurso presidencial duran-
te la asamblea legislativa harían lo propio. 
Sin embargo, tanto el radicalismo como 
Coalición Cívica tendrían posturas más 
cautas. Dentro del PRO también hay pos-
turas como la del diputado Rogelio Fri-
gerio, que considera que no es momento 
para empujar a la Argentina ante un de-
fault con el FMI.
Alberto Fernández se verá obligado a en-
carar la última etapa de su gobierno con 
el apoyo del peronismo más moderado, la 
alianza del Frente Renovador y goberna-
dores. Sin embargo, seguramente se dis-
tanciará cada vez más del núcleo duro del 
kirchnerismo, el que le dio la posibilidad 
de llegar a la presidencia. En las próximas 
semanas quedará claro si se trata de una 
suerte de segunda presidencia dentro del 
período de cuatro años, ahora que –para 
bien o para mal- ya tiene un plan econó-
mico en marcha.

Podría llegar al 60%

Ajuste de tarifas y suba récord de materias 
primas presionan sobre la inflación
El acuerdo con el FMI exige al Gobierno un fuerte ajuste para 2023, año de elecciones presidenciales, y los inversores desconfían que se cumpla. La opo-
sición llega dividida a la votación en el Congreso.
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Buenos Aires.- El Gobierno argentino 
se encamina a una semana clave. Tras el 
anuncio del acuerdo con el Fondo Mone-
tario Internacional (FMI) la agenda par-
lamentaria promete ser ardua. El 22 de 
marzo será la fecha límite para pagar el 
grueso vencimiento de u$s2800 millones 
que si se cumplen las previsiones de apro-
bación en el Congreso, el gobierno podrá 
saldar mediante Derechos Especiales de 
Giro (DEG) facilitado por el propio FMI.

1. MARTÍN GUZMÁN 
AL CONGRESO

La génesis de un largo camino por reco-
rrer será este lunes, cuando el proyecto 
comience a ser tratado por la Comisión de 
Presupuesto de la Cámara de Diputados. 
Allí estará presente el ministro de Econo-
mía, Martín Guzmán, quien brindará de-
talles sobre la letra chica del texto mien-
tras que siguen las dudas sobre si contará  
con el voto afirmativo de todos sus legis-
ladores. Por su parte, desde Juntos por el 
Cambio tampoco se sabe, aunque bus-
carán este domingo sentar una posición 
unificada. Este lunes concurrirán además 
de Guzmán, Juan Manzur (jefe de gabine-
te), Sergio Chodos (director del Conusur 
ante el FMI) y Miguel Pesce (Presidente 
del BCRA).

2. GREMIOS Y EMPRESARIOS

El martes, en tanto, se recibirá a repre-
sentantes de los gremios (Confederación 
General del Trabajo y Central de Traba-
jadores Argentinos); de los movimien-

tos sociales, de entidades empresariales, 
nucleados en la Confederación General 
Empresaria de la República Argentina 
(CGERA), la Asamblea de Pequeños y 
Medianos Empresarios (APYME), y el 
Grupo de los 6 (UIA, Camarco, CAC, 
ADEBA, SRA y la Bolsa de Comercio).

Asimismo, también serán invitados los 
gobernadores para que puedan exponer 
con el fin de dar a conocer sus opiniones 
sobre el acuerdo. Por parte de los referen-
tes gremiales se espera apoyo por no in-
cluir reforma laboral dentro del acuerdo. 
En el caso de las centrales empresarias, 
también se espera un apoyo al entendi-
miento ya que un no acuerdo implicaría 
fuertes consecuencias para la economía.

3. FIRMA DEL DICTAMEN

El miércoles, según los pre acordado, será 
el turno del debate interno del plenario 
de las dos comisiones, un escenario que 

involucra a 49 legisladores por Presupues-
to y Hacienda y a 31 por Finanzas, que 
quedará formalmente constituida el lunes 
a las 13. El tablero marca que de esos 80 
diputados, 39 pertenecen al Frente de To-
dos; 38 a Juntos por el Cambio; dos al in-
terbloque Federal (de Córdoba Federal y 
el lavagnismo) y uno a Provincias Unidas 
(del oficialismo provincial de Misiones). 
El dictamen que obtenga mayor cantidad 
de firmas será el primero en ser puesto 
a consideración en la sesión del jueves o 
viernes.

4. DEBATE

El jueves, se espera que llegue el dictamen 
a recinto. Sin embargo, admiten que pue-
de demorarse un día más y está contem-
plado que la votación se pueda producir 
el viernes. Si se logra la aprobación, el 
proyecto debe ser girado al senado para 
su revisión.

5. APROBACIÓN FINAL DEL FMI

Lo acordado entre el gobierno argentino 
y el staff del fondo deberá ser revisado 
y aprobado por el board del organismo 
multilateral para que comience a ejecutar-
se el programa. El board está integrado 
por 24 directores y encabezado por Kris-
talina Georgieva. Será clave el apoyo de 
las principales potencias y de EEUU en 
particular, por ser el miembro con más 
peso dentro del organismo y con poder de 
veto. La votación del Congreso si bien no 
es un factor vinculante para el organismo, 
sí es una variable a considerar como "se-

ñal política" favorable para su aprobación.

6. REVISIONES

Una vez aprobado por el Board del FMI, 
el nuevo acuerdo de Facilidades Extendi-
das establece diez revisiones del staff del 
Fondo para supervisar que el gobierno 
argentino esté cumpliendo con los obje-
tivos acordados. Las revisiones serán tri-
mestrales.
Los desembolsos se harán en la cuenta de 
Derechos Especiales de Giro (DEG) del 
país, por un monto de $31.914 millones 
que equivale a u$s45.0000 millones. El 
primero, llegaría antes del 21 de marzo 
tras la aprobación del acuerdo en el Con-
greso.
En ese sentido, el gobierno dijo que los 
desembolsos apoyarán "nuestro firme 
compromiso de cumplimiento de nues-
tras obligaciones ante el FMI a medida 
que lleguen las fechas de vencimiento y 
logran fortalecer nuestras reservas inter-
nacionales".
La fecha límite para que se superen todas 
las instancias que aún deben dar ambas 
partes para dar por hecho el acuerdo es el 
22 de marzo, día en el cual el estado debe-
rá cumplir el pago de u$s2800 millones.
1er DEG: u$s7000 millones
Tras 1era Revisión: 3000 millones
2° revisión: 3000 millones
3° revisión: 4500 millones
5ta revisión: 3000 millones
6ta revisión: 2500 millones
8va revisión: 800 millones
9na revisión: 800 millones
10ma revisión: 814 millones

Buenos Aires.- El acuerdo alcanzado la semana pasada 
con el Fondo Monetario Internacional (FMI) establece 
límites a las transferencias discrecionales de fondos de la 
Nación a las provincias.
Así figura en uno de los apartados del "Memorando de 
políticas económicas y financieras" presentado el viernes 
al Congreso, un punto que los gobernadores y ministros 
provinciales de Economía miran con recelo.
El año pasado, las transferencias no automáticas o dis-
crecionales a las provincias totalizaron $485.506 millo-
nes, según los datos de la consultora Aerarium, que diri-
ge Paulino Caballero, ex Subsecretario de Relaciones con 
Provincias entre 2015 y 2019.

QUÉ DICE EL ACUERDO CON EL FMI

El capítulo "Otros gastos corrientes" del Memorando 
sostiene que "a fin de liberar recursos para las priorida-
des clave, procuraremos racionalizar otros gastos y, a la 
vez, proteger los ingresos reales de jubilados y pensio-
nados y empleados del sector público". En ese sentido, 
el Gobierno se comprometió a tomar "acciones para li-

mitar las transferencias discrecionales a provincias y em-
presas estatales".
La provincia de Buenos Aires, gobernada por Axel Ki-
cillof, fue la más beneficiada en 2021, con un total de 
$191.327 millones. Córdoba, a cargo de Juan Schiaretti 
y sin buena relación con Nación, la sigue con $35.112 
millones.
El podio lo cierra la Ciudad de Buenos Aires, adminis-
trada por Horacio Rodríguez Larreta, con $27.723 millo-
nes. No obstante, en tamaño a su población, despuntan 
Chaco, La Rioja ($20.000 millones a cada una) y Santa 
Cruz ($10.000 millones).

TRANSFERENCIAS NO AUTOMÁTICAS 

Aerarium denuncia un "fuerte sesgo político/partidario" 
en el reparto, que dejó marginadas a las provincias de la 
oposición, como la Ciudad, Corrientes, Jujuy y Mendoza.
"Las transferencias discrecionales no cambian mucho 
porque se pueden eliminar aún sin acuerdo con el FMI", 
señaló un ministro de Economía de una de las provin-
cias menos beneficiadas.

"Es un tema histórico de discrecionalidad de los gobier-
nos nacionales con las provincias de su mismo signo po-
lítico", complementó un par suyo de la Patagonia.

REVALÚO INMOBILIARIO 

Otros puntos que atañen a las provincias es el revalúo 
fiscal inmobiliario, el tope al endeudamiento en moneda 
extranjera y la limitación de los desequilibrios fiscales en 
sus territorios.
El "proceso de actualización de tasaciones de propieda-
des a nivel federal para que puedan empezar a entrar en 
vigor en el ejercicio fiscal 2022" estaría listo para sep-
tiembre de este año.
La aplicación de las nuevas valuaciones fiscales será gra-
dual, con un primer efecto para el año fiscal 2022 esti-
mado en 0,1% del PIB y de un 0,2% adicional en años 
siguientes. A principios de enero, los gobernadores con-
currieron a Buenos Aires para sellar el pacto fiscal, que 
les daba la posibilidad de incrementar los impuestos en 
algunas provincias. El espíritu de recaudar más y mejor 
seguirá presente durante los próximos años.

Acuerdo con el FMI

Cuáles son los pasos a seguir en una 
semana clave para el gobierno
Tras el anuncio del acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI) la agenda parlamentaria promete ser ardua. El 22 de marzo será la fecha límite 
para pagar el grueso vencimiento de u$s2800 millones que si se cumplen las previsiones de aprobación en el Congreso, el gobierno podrá saldar mediante 
Derechos Especiales de Giro (DEG).

Fondos para provincias

El acuerdo con el FMI recorta los giros discrecionales
El acuerdo alcanzado con el FMI enviado al Congreso establece límites a las transferencias discrecionales de la Nación a provincias. De cuánto se trata 
esa caja.

Este lunes concurrirá Guzmán a la 
Cámara de Diputados.
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Río Grande.- El presidente de la Cáma-
ra de Comercio, Industria y Producción 
de Río Grande, José Luís ‘Gigi’ Iglesias, 
se refirió al trabajo en conjunto que vie-
nen llevando adelante con el Municipio 
de Río Grande y los corralones de esta 
ciudad, donde se lograron descuentos 
de hasta el 15% en materiales de cons-
trucción para los beneficiarios de los 
créditos Procrear II.
En diálogo con FM del Pueblo refirió 
que “desde la Cámara de Comercio es-
tamos muy agradecidos con todos los 
comercios que están colaborando con 
sumarse a los descuentos porque sabe-
mos que es importante cuidar el poder 
adquisitivo de los créditos que obtuvie-
ron los ciudadanos de Río Grande, te-
niendo en cuenta que una vez que salís 
adjudicado hay que defender el crédito 
que te fue otorgado para poder conse-
guir siempre los mismos insumos con 
el famoso tema de la inflación y por 
ahí una readecuación de determinados 
valores de algunas cosas, entonces con 
estos dos años de la pandemia han he-
cho que muchos precios sean precios 
relativos, que sean precios de acuerdo 
a stock, que no sean un precio real de 
reposición de productos”.
También indicó que otro punto que no 
es menor es la parte importada de los 
componentes debido a que “los nue-
vos aumentos que hubo tanto en euros 
como en dólares de mucha materia pri-

ma ligada al plástico, a lo metal mecá-
nico, a la electrónica que hace que uno 
observe un cambio apreciable en los 
precios, por eso agradecemos a los co-
mercios que están interviniendo en esta 

red solidaria de contención de precios 
para ser aplicado en el Procrear II”.
Iglesias resaltó que “el Municipio se 
ha puesto a la cabeza de este procedi-
miento para sumar comercios”, dijo, al 
tiempo que agregó que “ahora estamos 
en la segunda etapa que tiene que ver 
con insumos de otro tipo como cocina, 
calefones, toda la línea blanca y en esta 
semana que comienza junto al Munici-
pio vamos a estar visitando comercios 

alentándolos a que se sumen y que nos 
auxilien  a ayudar a nuestra población”. 
El dirigente mercantil puntualizó que 
“con el Procrear II para seguir recibien-
do la otra parte de los fondos tiene que 
presentar la factura de los materiales 
abonados en la parte pertinente, enton-
ces requiere para poder liquidar la se-
gunda etapa de créditos rendir lo ante-
rior, entonces tenemos que trabajar con 
comercios que estén registrados, habili-
tados por la Municipalidad, de manera 
que el comprobante que uno entrega 
sea válido”. 
Iglesias señaló que “ya hay más de cua-
renta comercios adheridos, y a la gente 
que ya tienen otorgado el crédito Pro-
crear se le enviará la lista de los mismos 
para que tengan todo tipo de opción en 
donde ir a comprar los materiales”.
Asimismo expresó que “los comercios 
adheridos tendrán en la puerta una cal-
comanía  identificadora de manera que 
la gente sepa que ese comercio está den-
tro del plan de comercio solidario res-
ponsable”, dijo, al tiempo que sostuvo 
que “nosotros tratamos que toda la gen-
te que se inscriba sean comerciantes que 
fehacientemente sepamos nosotros que 
de manera responsable se comprometan 
a la entrega del material abonado”.

EXPECTATIVAS PARA ESTE AÑO

Por otro lado Iglesias fue consultado so-

bre las expectativas para este año, para 
lo cual manifestó que “depende de no-
sotros, debemos discutir ideas, y no a 
las personas, este tema de generalizar es 
muy tortuoso, dificultoso, de acuerdo a 
quien dice tal o cual cosa es razonable o 
no, entonces tendemos en forma general 
a discutir las personas y no discutir ideas, 
proyectos, o problemáticas, entonces pa-
rece que determinada noticia de acuerdo 
a quien la hace de una forma u otra y esta-
mos acostumbrado a esto y esto también 
de alguna forma hace que los temas no se 
discutan o que esperen un momento en 
lugar de decir cuál es el problema”.

BASURA RESPONSABLE

Por último se refirió al trabajo que 
vienen realizando con el Municipio en 
relación a la basura responsable y una 
prueba piloto que vienen llevando ade-
lante. Al respecto dijo que “todos de-
bemos contribuir con respecto a la lim-
pieza urbana, nos debemos hacer cargo 
de la basura, debemos ayudar al Mu-
nicipio en llevar adelante esta campa-
ña, ser responsable con nuestras pilas, 
nuestros plásticos, nuestros cartones, 
tratar de reciclar lo que podamos y es-
tamos abocados de acá hacia adelante a 
comprometernos en llevar adelante esta 
campaña”, concluyó el presidente de la 
Cámara de Comercio de Río Grande 
José Luís ‘Gigi’ Iglesias.

Río Grande.- Los contribuyentes podrán 
regularizar las deudas en concepto de 
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Alí-
cuotas Adicionales, Impuesto de Sellos, 
Inmobiliario rural y Tasas de Verificación 
de Procesos Productivos, cuyo venci-
miento para el pago haya operado entre el 
1 de enero de 2020 y el 31 de diciembre de 
2021, aun cuando se encuentren en curso 
de discusión administrativa o sean objeto 
de un procedimiento judicial.
El Plazo para formalizar la adhesión 
es de 60 días corridos a partir del 1 de 
marzo de 2022, los contribuyentes de-
berán acceder desde el sitio web oficial 
de la Agencia de Recaudación Fueguina 
(https://www.aref.gob.ar/) al área de 
SERVICIOS AREF, “Ventanilla de Trá-
mites” y abrir una nueva SOLICITUD 
de adhesión.
Los contribuyentes que adhieran podrán 
acceder al beneficio de condonación de 

multas automáticas por infracción a los 
deberes formales, recargos, intereses y 
cargos por notificación conforme a los 
porcentajes previstos en el Anexo I de la 
Ley Provincial N°1396.
Este régimen prevé una cantidad máxi-
ma de sesenta (60) cuotas mensuales y 
consecutivas, con un interés de financia-
ción mensual que va del 1,75% al 2,5%, 
dependiendo de la elección de la canti-
dad de cuotas. 

ANEXO I, LEY PROVINCIAL N°1396

Cuotas de 1 a 3; 100% de condonación; 
tasa de interés 1,75%.
Cuotas de 4 a 12; 80% de condonación; 
tasa de interés 2%.
Cuotas de 13 a 24; 60% de condonación; 
tasa de interés 2,25%.
Cuotas de 25 a 60%; 40% de condona-
ción; tasa de interés 2,5%.

Más de 40 comercios se encuentran adheridos al programa Procrear II en Río Grande

Iglesias afirmó que “debemos cuidar el poder 
adquisitivo de los ciudadanos de Río Grande”
Así lo marcó el presidente de la Cámara de Comercio de Río Grande José Luis ‘Gigi’ Iglesias para referirse a los comercios que ya se han adheridos al 
programa Procrear II en Río Grande. Instó a los adjudicatarios de los créditos que compren en los locales adheridos de manera de poder hacer valer con 
más fuerza el crédito. También refirió que “desde la entidad mercantil se encuentran trabajando en la segunda etapa que es en la línea blanca”. Por otro 
lado se refirió a la prueba piloto que vienen realizando con el Municipio con respecto a la basura responsable.

José Luís ‘Gigi’ Iglesias, presiden-
te de la Cámara de Comercio de Río 
Grande.

AREF

Establecen régimen especial para regularización de 
deuda y acompañamiento al sector privado fueguino
La Agencia de Recaudación Fueguina (AREF) puso en marcha el Régimen Especial para la Regularización de Deudas Fiscales con el objeto de acompañar 
al Sector Privado Fueguino. Dicho régimen alcanzará a un conjunto de impuestos en los cuales se podrá establecer un plazo de pago que beneficiará a 
los contribuyentes que se adhieran.
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Río Grande.- El titular de la cartera eco-
nómica, Federico Zapata García ponde-
ró los acuerdos logrados con el escalafón 
seco; húmedo y el sector docente, reite-
rando que “así como trabajamos para re-
cuperar el salario de las y los servidores 
públicos, hoy nos centramos en el soste-
nimiento”.
En ese sentido precisó que “con los ha-
beres que se acreditarán a las 00 horas 
del martes 8 de marzo, se abonará el 5% 
anunciado en febrero y que era a cuenta 
de los futuros acuerdos”.
Respecto a las diferencias acordadas en 
las mesas paritarias, el Ministro con-
firmó que “serán liquidadas por boleta 
complementaria el  15 de marzo” asegu-

rando que “se verán reflejados ese día 
debido a que los acuerdos están en pro-
ceso de homologación y ratificación”.
Por otra parte, Zapata García adelantó 
que “el lunes 7 seguiremos dialogando 
con el sector de Seguridad y el martes 
8 con las y los representantes de las y 
los trabajadores de la Televisión Pública 
Fueguina”.
“Las propuestas son elaboradas en base 
a un trabajo intenso de las diversas áreas 
del Ministerio de Finanzas Públicas, 
cuyo objetivo es presentar propuestas 
responsables” destacó el titular de la car-
tera económica y valoró “continuar tra-
bajando en el marco de paritarias libres 
y abiertas”.

Río Grande.- El objetivo de esta segun-
da instancia se centra sobre el ingreso y 
uso de la plataforma del Censo Digital y 
cómo se completa. La web se habilitará el 
próximo 16 de marzo.
En esta etapa, integrantes del Instituto 
Provincial de Análisis e Investigación, 
Estadística y Censos (IPIEC) capacita-
rán a las y los asistentes territoriales para 

entrenarlos sobre el ingreso y uso de la 
plataforma del Censo Digital y cómo se 
completa. Las jornadas se desarrollarán el 
miércoles en Tolhuin; jueves en Ushuaia y 
viernes en Río Grande.
Desde el 16 de marzo y hasta el 18 de 
mayo de 2022 a las 8 de la mañana, las 
personas podrán autocompletar el cues-
tionario digital para censar a todos los 

integrantes de su hogar. 
El Censo digital se podrá completar des-
de cualquier dispositivo digital con co-
nexión a internet. El cuestionario censal 
tendrá hasta 61 preguntas. Gracias al cen-
so se podrá saber cuántos somos, cómo 
somos y cómo vivimos.
Cabe resaltar que con el Censo 2022, por 
primera vez, se indagará a todas las perso-

nas con el mismo cuestionario. La inclu-
sión de la pregunta por la autopercepción 
de género, es una de las innovaciones de 
este operativo. Por otra parte, es impor-
tante recordar que responder el Censo es 
obligatorio. Se concreta en este 2022 pero 
debió realizarse en 2020, cuyo motivo de 
retraso fue la emergencia sanitaria ocasio-
nada por la pandemia del COVID-19.

El titular de la cartera económica, Federico Zapata García ponderó los acuerdos 
logrados con el escalafón seco; húmedo y el sector docente, reiterando que “así 
como trabajamos para recuperar el salario de las y los servidores públicos, hoy 
nos centramos en el sostenimiento”.

Federico Zapata García, Ministro de Finanzas Pública

“El compromiso del Gobierno 
se centra en el sostenimiento 
del salario de los servidores 
públicos”
Lo sostuvo el Ministro de Finanzas Públicas luego de los acuerdos salaria-
les firmados con el escalafón seco; húmedo y el sector docente y en el marco 
de las diversas mesas salariales que se desarrollan con el sector de Seguri-
dad y las y los trabajadores de la Televisión Pública Fueguina.  

Censo Digital

Gobierno continuará 
capacitando a asistentes 
territoriales
El Gobierno de la Provincia continúa con las diversas capacitaciones a las 
personas que colaborarán con la etapa del “autocenso digital”. En primera 
instancia se concretaron talleres introductorios donde se explicó la nove-
dad tecnológica, como así también aspectos importantes y relevantes de lo 
que representa un Censo de Viviendas, Hogares y Personas.

El objetivo de esta segunda instancia se centra sobre el ingreso y uso de la pla-
taforma del Censo Digital y cómo se completa. La web se habilitará el próximo 
16 de marzo.
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Río Grande.- El ex gobernador de la 
transición Juan Carlos Arcando, referen-
te del justicialismo y el partido Nuevo 
País, visitó los estudios de Radio Uni-
versidad 93.5 y al Diario Provincia 23 
y adelantó la conformación de un fren-
te independiente del espacio que lidera 
Walter Vuoto, donde a su criterio “no 
tiene cabida el peronismo”.
Recordó que Nuevo País se encuentra 
“en el distrito de Formosa, Corrientes, 
Chaco y Tierra del Fuego. Nació en Co-
rrientes y la doctrina es sanmartiniana. 
En su momento llevó como candidato 
a Daniel Harrington y a tres concejales 
que fueron electos, si bien hubo una di-
visión y los concejales Alderete y Dávila 
se fueron el bloque. Nosotros presenta-
mos un proyecto donde estaban inclui-
dos todos, pero estos concejales decidie-
ron ser oposición al intendente al que 
habían acompañado”, cuestionó.

TRANSFORMACIÓN DE TOLHUIN

Arcando destacó el cambio que trajo la 
gestión de Harrington a la ciudad, luego 
de los tres mandatos de estancamiento 
de Queno. “Nosotros seguimos en la 
misma línea, acompañando a Daniel Ha-

rrington, y realmente hay una transfor-
mación en Tolhuin, se está planificando 
y hay muchas obras que se hacen que no 
tienen que ver con asfalto y vereda, sino 
que van bajo tierra, como el gas, el agua, 
las cloacas, y mejora la calidad de los ve-
cinos”, dijo. 
“El 70% de los vecinos de Tolhuin no te-
nían estos servicios y con esta gestión se 
está mejorando la calidad de vida. En su 
discurso el intendente anunció las obras 
que va a llevar adelante hasta el final de 
su gestión, además de las que hizo. Con 
Ricardo Furlan y Federico Bilota impul-

samos a Daniel (Harrington) para que 
fuera candidato a intendente y estamos 
muy conformes con la gestión que lleva 
adelante”, valoró.

ELECCIÓN CON NUEVO FRENTE

Arcando además recordó que en la Le-
gislatura los justicialistas Furlan y Bilo-
ta también se separaron del bloque del 
Frente de Todos, pero para las elecciones 
de convencionales constituyentes muni-
cipales “están trabajando todos juntos. 
Veremos esta semana cómo avanza la 
conformación de frentes electorales, 
pero nosotros no nos movimos de lo que 
armamos en su momento. Tanto Federi-
co como Ricardo pensamos de la misma 
manera y trabajamos juntos en un pro-
yecto político”, sostuvo.
“El 15 de marzo se cierran los frentes 
electorales y esta semana va a haber no-
vedades. Obviamente uno ya tiene el 
bosquejo del frente y faltaría ver los par-
tidos que lo van a integrar. A nivel pro-
vincial va a tener muchos más partidos 
que a nivel federal. En el caso de Nuevo 
País está reconocido a nivel provincial y 
federal, pero hay otros partidos que es-
tán reconocidos solamente por la justicia 

provincial y se pueden sumar para armar 
el frente”, manifestó.
“Estuvimos hablando con Ricardo (Fur-
lan) y con Federico (Bilota) la semana 
pasada y hay conversaciones con distin-
tos referentes políticos. Si se llega a un 
acuerdo, bienvenido sea. La intención 
primaria es participar de la elección a 
convencionales constituyentes”, subrayó.

UNA UNIDAD NUNCA PENSADA

El justicialista dejó en claro que nunca 
se pensó en conformar un frente con La 

Cámpora, por lo que este nuevo frente 
“no es un plan B. Nosotros siempre tu-
vimos el plan A. No vamos por el Fren-
te de Todos y no es que nos separamos 
porque cambiamos. Ya sabemos que los 
candidatos del Frente de Todos van a 

ser los mismos de siempre y no hay ca-
bida para el peronismo en el Frente de 
Todos. Son afiliados al partido, pero no 
tiene cabida el peronismo”, señaló ante 
la conducción que quedó en manos del 
kirchnerismo duro.
“Nosotros somos del peronismo. A ni-
vel nacional desde Nuevo País apoyamos 
las negociaciones con el FMI porque 
para nosotros primero está la Patria y 
tenemos que salir de la situación en que 
estamos viviendo. En esto tenemos que 
estar todos juntos, y quizás en el Con-
greso el radicalismo y Cambiemos estén 
acompañando la negociación con parte 
del Frente de Todos, pero hay un grupo 
del kirchnerismo puro representado por 
La Cámpora que está poniendo reparos”, 
criticó. 
“Para nosotros la Patria está siempre 
primero, después el movimiento y por 
último los hombres. Con ese concepto 
Nuevo País, después de la reunión en 
Corrientes, sacó un comunicado a nivel 
nacional donde expresamos el acompa-
ñamiento a la negociación con el FMI. 
Nosotros somos peronistas. La versión 
jurídica es el Partido Justicialista, pero 
por no estar en él no vamos a dejar de 
ser peronistas. El ‘Tula’ -conocido por 
tocar el bombo- siempre estuvo con Pe-
rón pero nunca se afilió el PJ -citó como 
ejemplo-. Es un gran amigo y dice que 
no necesita estar afiliado para ser pero-
nista. Su bombo recorrió el mundo con 
la imagen de Perón y Evita y no deja sus 

convicciones por una cuestión circuns-
tancial”.
“Nosotros vamos a conformar un frente 
electoral solamente para Ushuaia, por-
que Río Grande y Tolhuin no participan 
de esta elección. Veremos cómo se lla-

ma, pero Nuevo País va a estar. Venimos 
trabajando con Bilota y con Furlan, y no 
es que esté mal la relación con las legis-
ladoras Myriam Martínez y Andrea Fre-
ites -que quedaron en el Frente vuotis-
ta-. Nosotros conformamos este bloque, 
pero trabajamos juntos y yo soy congre-
sal nacional”, ratificó.
Apuntó que fue uno de los gestores de 
la renovación de autoridades partidarias 
en el PJ, más allá de las diferencias ac-
tuales con la conducción. “La intención 
en su momento era que no se llevaran a 
cabo las elecciones de autoridades del PJ 
por la pandemia y hubiera una prórroga 
de mandatos -con Bertone a la cabeza-. 
Yo tenía intenciones de ser presidente 
del partido y me puse al hombro la ta-
rea de llevar adelante el primer congreso 
partidario por Zoom. Esto después lo 
tomó como ejemplo la Cámara Electoral 
Nacional para que hicieran lo mismo los 
otros partidos”, destacó. 

VASTA EXPERIENCIA

Arcando dio cuenta de su intervención 
en distintos procesos similares vincula-
dos con reformas de la Constitución y 
carta orgánica. “Yo tengo varias expe-
riencias en convenciones constituyentes. 
En el ’94 estuve acompañando al con-
vencional Manfredotti a nivel nacional 
en la reforma de la Constitución. Esa 
convención se llevó adelante en Santa 
Fe y en Paraná, y estaban los pesos pe-

Arcando adelantó un frente independiente del sector de Walter Vuoto

“No hay cabida para el peronismo en 
el Frente de Todos”
El ex gobernador de la transición Juan Carlos Arcando anticipó la conformación de un frente que integrará Nuevo País y va a congregar a varios referen-
tes del justicialismo, en forma independiente del Frente de Todos. Aseguró que el PJ no tiene cabida en el espacio que lidera el intendente Walter Vuoto, 
más allá de la formalidad jurídica. Haciendo cálculos estimó que, de lograr reunir cinco mil votos, podrían colocar tres convencionales constituyentes 
y cuestionó que el eje de la convocatoria a la reforma de la carta orgánica sea “la reelección del intendente”. Remarcó su alineamiento con el gobierno 
nacional y su reciente materialización en la expresión pública de apoyo al acuerdo con el FMI, contrastando la actitud del “kirchnerismo duro represen-
tado por La Cámpora”, que pone reparos mientras la oposición de Juntos por el Cambio podría acompañar.

El ex gobernador de la transición Juan Carlos Arcando, referente del justicialis-
mo y el partido Nuevo País, visitó los estudios de Radio Universidad 93.5 y al 
Diario Provincia 23 y adelantó la conformación de un frente independiente del es-
pacio que lidera Walter Vuoto, donde a su criterio “no tiene cabida el peronismo”.

“No hay cabida para el peronismo en el Frente de Todos”, dijo Arcando, quien 
adelantó un frente independiente del sector de Walter Vuoto.
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sados de todos los partidos políticos. Yo 
pasaba horas en la convención y la ver-
dad fue una gran experiencia la que se 
adquirió ahí. La cláusula primera habla 
de Malvinas y uno de los proyectos lo 
presentó Manfredotti desde Tierra del 
Fuego. Carlos era un malvinero, como 
fue doña Esther Fadul de Sobrino. Tuve 
la posibilidad de trabajar al lado de ella, 
la acompañé como candidata a la interna 
en la elección de convencionales consti-
tuyentes provinciales donde sacamos el 
27% de los votos, pero hubo algunas pi-
cardías porque a doña Esther la pusieron 
al final de la lista cuando tendría que ha-
ber estado dentro de los convencionales 
como correspondía. Igual participamos 
activamente, lo mismo en la convención 
constituyente municipal, donde estuvo 
trabajando Guillermo Torres y la arqui-
tecta Ana Lía Collavino”, repasó. 

LA INTENCIÓN DE LA REFORMA

Observó, frente a esta convocatoria del 
Concejo Deliberante de Ushuaia a re-
formar la carta orgánica, que “tiene una 
intención, que es ver si consigue la ree-
lección para un tercer mandato el inten-
dente de Ushuaia. Seguramente hay que 
actualizar algunas cuestiones y eso estoy 
de acuerdo, pero no en otras. Veremos 
qué dice el pueblo de la ciudad cuando 
vote en las elecciones de mayo”.
Haciendo números, mencionó que “en 
la última elección votaron alrededor de 
52 mil en Ushuaia. Si vota la misma can-
tidad de gente se necesitan 3.714 votos 
para poner un concejal, y primero hay 
que pasar el piso del 3% de la cantidad 

que vota. Con 5 mil votos se pueden lle-
gar a tener tres convencionales, porque 
hay votos nulos, en blanco y recurridos 
en toda elección, por eso estimamos que 
con 2.500 votos positivos se puede tener 
un convencional. Por el sistema D’hont 
hay que ver quiénes entran de todos los 

partidos que pasaron el 3%, por eso pue-
de ser que con 5 mil votos uno se pueda 
alzar con tres bancas”, dijo. 

SIN DIÁLOGO CON VUOTO

Consultado sobre el diálogo con el presi-
dente del PJ y con el gobernador, el con-
traste fue evidente. “La última vez que 
hablé con Walter Vuoto fue por la reno-

vación de autoridades del PJ, hace más 
de un año, luego hablé una vez en la mu-
nicipalidad y no hubo más contacto. Con 
Melella tengo diálogo, sacando lo políti-
co, porque lo conozco desde que llegó a 
La Misión Salesiana. Mi hijo es egresado 
de La Misión y fue la última promoción 

de residentes. Más allá de la cuestión po-
lítica, somos amigos. En el acto aniver-
sario de Guillermo Brown me invitó a 
poner una ofrenda floral junto con la vi-
cegobernadora, la diputada Caparrós, y 
otras autoridades judiciales y legislativas, 
y ese es un gesto que realmente admiro, 
porque acá parece que hay que esconder 
a la gente que ya pasó por un cargo polí-
tico”, fustigó sobre el manejo protocolar 

de los municipios camporistas.
“No llegan invitaciones de la municipa-
lidad ni de ningún lado a los distintos 
eventos, y uno ha sido parte de la histo-
ria política de Tierra del Fuego, les guste 
o no les guste. Es una falta de respeto 
no reconocer a quienes fueron autorida-
des. Si hay un acto, hay que invitar a los 
ex gobernadores, a los ex intendentes. Si 
van o no, ya es problema de cada uno, 
pero hay que respetar la historia, si en un 
futuro quieren que los respeten. Acá se 
perdido ese respeto y no invitan al que es 
de otro partido político”, disparó.
“Yo jamás dejé de invitar a nadie, y es 
más, en mi gestión de vicegobernador 
recibí retos por ir a los actos a los que me 
invitaba el intendente Melella en la Mu-
nicipalidad de Río Grande. Me manda-
ban mensajes, pero primero está la ins-
titución. Yo también los invitaba a ellos 
y hay que terminar con estas cuestiones, 
porque por no invitar no les van a sacar 
un voto”, expuso. 
“Aunque no me inviten, en un acto de 
Guillermo Brown voy a estar presente, 
por mi pasado naval, y en un acto de San 
Martín también, cuando me entero, por-
que a veces no me entero ni siquiera del 
horario. El año pasado por el Crucero 
General Belgrano hubo un acto en un 
lugar y nosotros terminamos organizan-
do otro por la tarde con los veteranos, 
sobre la avenida Santa Fe, porque no me 
habían invitado. Lo hicimos en el hora-
rio que corresponde, a las 16 horas que 
fue cuando el crucero recibió el primer 
impacto. Estas cosas no deben pasar”, 
concluyó en este caso sobre la actitud del 
Municipio de Río Grande.

Arcando destacó el cambio que trajo la gestión de Harrington a la ciudad, luego 
de los tres mandatos de estancamiento de Queno. “Nosotros seguimos en la 
misma línea, acompañando a Daniel Harrington, y realmente hay una transfor-
mación en Tolhuin, se está planificando y hay muchas obras que se hacen que 
no tienen que ver con asfalto y vereda, sino que van bajo tierra, como el gas, el 
agua, las cloacas, y mejora la calidad de los vecinos”, dijo. 
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Finalmente se concretó el empalme de la fibra óptica a la red federal con un trabajo realizado el lunes en Estancia Cullen por parte de 
equipos de ARSAT y del Gobierno provincial. Pero al hacer las pruebas detectaron un corte en la parte provincial de dicha red que poste-
riormente se descubrió fue realizado por una contratista de Vialidad Nacional. Ahora trabajan contrarreloj para hacer la reparación, que 
incluye el recambio de un kilómetro de fibra óptica, antes de que el equipo de ARSAT se vaya de la Isla. “Éramos la última provincia que 
faltaba conectarse a la red federal y con este empalme lo hemos logrado. Ahora hay que buscar brindar el servicio con los mejores estándares 
de calidad”, celebró el ingeniero Gabriel Aleva, secretario de Tecnología y Comunicaciones de la provincia.

El empalme la hizo con ARSAT en Estancia Cullen

La provincia se conectó a la 
red nacional de fibra óptica

Río Grande.- En el programa radial ‘Dos 
Preguntan’ que se emite por Radio Uni-
versidad 93.5 MHZ y al Diario Provin-
cia 23, el secretario de Tecnología y Co-
municaciones de la provincia, ingeniero 
Gabriel Aleva informó el empalme de la 
fibra óptica entre el Continente y Tierra 
del Fuego. 
“El pasado lunes feriado la gente estu-
vo trabajando, vino gente de ARSAT y 
de la contratista y logramos conectar la 
fibra que llega desde el Continente con 
la fibra nuestra; es decir, ya están unidas 
físicamente”, celebró el funcionario pro-
vincial.  
Esta conexión se realizó en Estancia Cu-
llen y participó el equipo de empalmado-
res de la contratista de ARSAT, la firma 
COIVALSA liderado por Javier Viloutta. 
Por la Provincia asistieron el director 
General de Redes y Planeamiento, inge-
niero Abel Cortez y el propio ingeniero 
Gabriel Aleva.
En ese sentido, el entrevistado destacó 
que “ahora ya hay una sola autopista co-
nectada por donde transcurrirán los da-
tos”.

CORTE DE FIBRA ÓPTICA

Además del empalme, el equipo provin-
cial trabajó en los últimos detalles de los 
shelters y certificó los trabajos. “En uno 
de los shelters, el que está en cercanías de 
Río Grande, al hacer las pruebas detecta-
mos que a seis mil metros, en cercanías 
de la Circunvalación, entre el aeropuer-
to y la Laguna Seca, la fibra óptica de la 
red provincial estaba cortada. Fuimos al 
lugar, estuvimos sacando fotos y reali-
zando consultas. Aparentemente por un 
movimiento de tierra que ha hecho una 
contratista de Vialidad Nacional que está 
realizando una colectora al costado de la 
Circunvalación, no solo tensionó la fibra 
óptica, sino que también la ha cortado 
y en este momento estamos trabajando 
contrarreloj porque el equipo técnico de 
ARSAT estaba por irse y estamos inten-
tando de que se realice esta reparación 
porque son mil metros los que hay que 
cambiar, para tener todo en condiciones 
cuando lleguen los equipos esté toda la 
red funcionando”, explicó el ingeniero 
Aleva.     
En ese sentido observó que el equipo 
técnico “es de Santa Fe y están llevando 
adelante este trabajo en todo el país y si 
se van antes de que se repare la red deben 
nuevamente programarnos una visita y la 
idea nuestra es que cuando lleguen los 
equipos podamos tener todo funcionan-
do y si está la fibra cortada obviamente 

no iba a estar en condiciones de funcio-
nar”.
Aleva recordó que “nosotros la última 
vez que estuvimos haciendo mediciones, 
fue el 12 de noviembre de 2021, hasta ese 
día estaba todo perfectamente bien, pero 
entre esa fecha y hasta el jueves pasado, 
hubo movimientos de suelo con retroe-
xcavadoras u otras máquinas viales que 
cortaron la fibra y a nosotros no nos in-
formaron. Hemos estado hablando con 
gente de Vialidad Nacional que se ha 
puesto al hombro este tema y ha estado 
investigando y una empresa contratista 
reconoce haber hecho ese corte y dijo 
que dio aviso, pero a nuestra Secretaría 
ni al Ministerio de Obras y Servicios Pú-
blicos Zona Norte con asiento en Río 
Grande tampoco le dio aviso, no sabe-
mos a quienes avisaron, aparentemente 
el supervisor está de vacaciones y no lo 
pudieron contactar y no sabemos a cien-

cia cierta qué es lo que pasó”.

TRABAJOS CONTRARRELOJ

“El tema son los tiempos, si los empal-
madores se van de la provincia. Ellos tie-
nen muchas tareas programadas y es en 
lo que estamos trabajando para tener to-
dos los materiales, realizar la excavación 
y hacer el tendido de tritubos. Otro tema 
es el clima porque esas colectoras no han 
sido compactadas y para hacer las zanjas 
hay que conseguir una pala con orugas”, 
comentó Aleva. 
Entendió que “lo importante primero es 
hacer la reparación en forma urgente y 
luego determinar las responsabilidades y 
a quién le corresponde afronta este costo 
extra”.   
Aseguró que “la ministra de Obras y Ser-
vicios Públicos, profesora Gabriela Cas-
tillo está al tanto de la situación y el se-

cretario Legal y Técnico de la Provincia 
doctor José Capdevila está trabajando en 
el tema también y lo propio hace la gente 
del Ministerio de Obras y Servicios Públi-
cos Zona Norte. La empresa contratista 
(de ARSAT) también está buscando los 
materiales para la reparación. Por suerte 
nosotros tenemos un remanente de fibra 
óptica porque hemos adquirido unos ki-
lómetros más ante cualquier contingen-
cia; pero hay que conseguir la máquina 
tritubo, otras máquinas estarían pero lo 
fundamental son los empalmadores que 
son la mano de obra que tienen que ha-
cer el trabajo, si ellos se van recién dentro 
de dos meses nos vuelven a dar turno y 
especialidad como esta no solo no hay en 
Tierra del Fuego, sino que en el resto del 
país es muy escasa que trabajen a este ni-
vel de calidad, porque estamos hablando 
de un sistema que tiene que transmitir 
fielmente los datos, sin pérdida alguna, 
por lo que los trabajos deben ser hechos 
a la perfección milimétrica”.
Además, recordó que con distintos or-
ganismos públicos y privados, se hace el 
pedido de que en cada obra vial o de mo-
vimiento de suelo, se deje una conexión 
tritubo de modo de no romper de nuevo 
el piso para poner una nueva conexión 
de fibra óptica.
Explicó que “actualmente la red de fibra 
óptica culmina en la entrada de la ciudad 
de Ushuaia, pero en nuestros planes está 
llega a Lapataia y Almanza, Martial y al 
Aeropuerto a través de diferentes redes 
y en Río Grande también hay que suple-
mentar y adicionar el servicio de redes a 
diferentes barrios, la Margen Sur especí-
ficamente, lo que significa muchas obras 
adicionales”.
 

LOS EQUIPOS CHINOS YA ESTÁN 
EN LA ARGENTINA

Por otra parte reveló que “los equipos ya 
salieron por avión desde China el pasado 
28 de febrero y deben estar en la Adua-
na. Esperamos el proceso de verificación 
por parte de este organismo y que los 
equipos lleguen a la provincia a fines de 
este mes o principios de abril. Éramos 
la última provincia que faltaba conectar-
se a la red federal y con este empalme 
lo hemos logrado. Ahora hay que buscar 
brindar el servicio con los mejores están-
dares de calidad”, celebró el secretario de 
Tecnología y Comunicaciones de la pro-
vincia.

SE ABRE UNA NUEVA FUENTE DE 
MANO DE OBRA

Por otra parte, el ingeniero Gabriel Aleva 

El lunes pasado se realizó el empalme de la red provincial a la red federal de la 
fibra óptica.

Esta conexión se realizó en Estancia Cullen y participó el equipo de empalmado-
res de la contratista de ARSAT, la firma COIVALSA liderado por Javier Viloutta. 
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Gente que sabe...

confirmó que se formará una masa crí-
tica de profesionales, sea de modo pro-
pio de la provincia o con convenios con 
universidades. “Hay mucho trabajo por 
delante porque tenemos que realizar las 
propias redes aéreas que conllevará ese 
tipo de especialidad; hemos hecho traba-
jos con las universidades y las dos univer-
sidades que hay están muy interesadas y 
estamos ya apuntando algunas cosas para 
hacer en conjunto”. 
Según estadística de la ENACOM, Aleva 
resaltó que “Tierra del Fuego es el segun-
do distrito del país, detrás de CABA que 
tiene 1,1 conexión por domicilio (porque 
se suman las oficinas de trabajo), que tie-
ne más habitantes conectados a Internet 
y a la telefonía en general. Tenemos 0,94 
por habitante, lo que significa que casi 
estaríamos en la totalidad de 1 a 1, se-
guramente algunos tienen dos y otros no 
tienen ninguna”. 

ASOMBROSA CAPACIDAD DE 
TRANSMISIÓN DE DATOS

El ingeniero Gabriel Aleva detalló que la 
fibra óptica “tiene 48 pelos con colores 
específicos cada uno y según pruebas 
realizadas en Japón con la misma fibra 
que tenemos nosotros, cada pelo, que es 
símil a un cabello humano porque tiene 
una textura similar, puede transmitir un 
petabit por segundo, que equivale a 1.000 
terabits, o 125 TB/s (*)”, detalló. 
En ese sentido concedió que “la capaci-
dad de transmisión de datos de cada pelo 
tiene directa relación con el equipamien-
to que tengamos y la tecnología de ese 
equipamiento. Esto tiene que ver con la 

multiplexación de ondas”.   
Agregó que “la fibra óptica tiene más 
vigencia que nunca, porque se habla 
mucho de la comunicación satelital, de 
que se van a desplegar satélites y que 
va a haber una Internet global todo eso 
es bueno, máxime para aquellos lugares 
donde no hay fibra óptica; pero es indu-
dable que ésta estará vigente en el futuro 
porque es una conexión física que nos va 
a dar mayor calidad e integridad de los 
datos y tendrá mucha mayor fidelidad en 
la transmisión, por ejemplo, telefónica, 
televisiva o radial”.
Puso como ejemplo que “podemos te-
ner a un médico que esté operando a 
distancia con un equipamiento quirúrgi-
co robot a cinco mil kilómetros del otro 
lado, eso no se puede hacer con satélite 
u otros medios telemáticos, salvo con la 
fibra óptica por su estabilidad y el tiempo 
de respuesta es ínfimo, el más pequeño 

de todos”.

(*) Un grupo de investigadores ha conse-
guido crear una fibra óptica que permite 
transferir datos a más de 1 petabit por 
segundo. Un petabit equivale a 1.000 te-
rabits, o 125 TB/s.
Esto se ha logrado gracias a la colabora-
ción de dos universidades y un fabricante 
de componentes. La Universidad Ma-
cquarie de Australia ha creado el acopla-
dor, la Universidad de Hokkaido ha crea-
do el cable de fibra en colaboración con 
Fujikura, y el sistema de transmisión ha 
sido desarrollado por el National Institu-
te of  Information and Communications 
Technology de Japón.
Sus creadores afirman que el cable que 
han creado (que es de 4 núcleos y 3 mo-
dos) permite alcanzar velocidades de-
cenas de veces superiores a los mejores 
cables actuales. Además, la fibra creada 

era más resistente a daños gracias a ser 
más estrecha, pudiendo usarse con equi-
pamiento actual.
Los cables de fibra han ido aumentando 
en capacidad gracias a ir aumentando en 
tamaño, por lo que este nuevo tipo de 
cable tan fino como un cabello humano 
permite avanzar hacia cables con menor 
diámetro. Cuanto más grande sea un 
cable de fibra, más riesgo tiene de rom-
perse por doblarse o por estiramientos, 
además de ser más caros. Con uno de 
estos cables pueden transmitir la misma 
información que 12 actuales de diámetro 
similar.
Esperan solucionar los cuellos de botella 
y reducir los costes de los cables de fibra 
óptica actuales
Con ello, buscan solucionar los cuellos 
de botella presentes en las actuales tec-
nologías relacionadas con la fibra óptica, 
ya que el tráfico mundial no para de au-
mentar. Este es uno de los motivos por 
los que Starlink quiere que gran parte de 
las conexiones internacionales vayan a 
través de satélite.
Una de las claves más importantes para 
haber alcanzado esa velocidad de trans-
ferencia radica en CloudWave Optics, 
fabricado por Coriant, que permite unas 
velocidades de transmisión de 200 Gbps 
por cada longitud de onda.
Junto con el hito de Marea, Google y 
NEC estuvieron analizando cómo po-
dían hacer que el cable submarino FAS-
TER pudiera alcanzar velocidades de 26 
terabits por segundo. En 2016, Nokia al-
canzó un Terabit en Alemania, y eso ya se 
nos está quedando corto.
Fuente: ZDNet

Por la Provincia asistieron el director General de Redes y Planeamiento, ingenie-
ro Abel Cortez y el propio ingeniero Gabriel Aleva.

En las mediciones detectaron el corte de la fibra óptica a la altura de la avenida 
de Circunvalación.

Los trabajos de medición tras el empalme. Ahora trabajan contrarreloj para apro-
vechar la presencia de los técnicos de la contratista de ARSAT.
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Río Grande.- El ministro de Trabajo Marcelo Romero 
visitó los estudios de Radio Universidad 93.5 y Diario 
Provincia 23 para hablar de la situación del empleo en 
la provincia, particularmente en la post pandemia.
“Se ve una evolución del mercado económico, tanto 
del minorista como del industrial, y está teniendo una 
significancia muy importante en Tierra del Fuego”, ase-
guró.

“La pandemia afectó sobre todo al comercio minorista, 
no así al sector industrial como ocurrió en otras partes 
del mundo. La industria electrónica tuvo una especie 
de verano económico por la retracción en la inversión 
en inmuebles, en función de las restricciones al dólar, y 
ese dinero de algunos sectores mejor posicionados fue 
volcado a la adquisición de bienes suntuosos. La venta 
online de celulares, de televisores, de equipos de audio, 
llevó a que la industria fueguina tuviera una situación 
mejor de la que se planteaba. Hubo dificultades a nivel 

mundial para adquirir insumos, pero no impactó tanto 
en Tierra del Fuego porque había un stock importante y 
se pudo cumplir con los compromisos asumidos, pero 
la pandemia azotó profundamente a todo el comercio 
minorista. Esto va desde el almacén de barrio a la óp-
tica, la farmacia, el corralón, inclusive la industria ali-
menticia. La actividad turística sobre todo en Ushuaia 
fue la que más se perjudicó, por la pérdida de turismo 
extranjero. Tuvimos muchos hoteles y restaurantes ce-
rrados al no haber turismo. Al comienzo de la gestión 
Melella estábamos en el 9,6% de desocupación y a poco 
de iniciar la pandemia tuvimos un pico del 22%. Por las 
distintas medidas a nivel nacional y provincial se pudie-
ron mantener las fuentes laborales”, sostuvo. 

PLANES POR MILES

Se le preguntó si es cierto que en la provincia existen 
alrededor de 23 mil planes de empleo y respondió que 
es posible que se llegue a esa cifra. “En la provincia 
tenemos el REDSOL que depende del Ministerio de 
Desarrollo Humano y se habla de 15 ó 16 mil. En el Mi-
nisterio de Trabajo tenemos dos planes, uno es el PEL, 
donde hay alrededor de 230 personas, y el monto que se 
asigna es de 4 mil pesos por mes. El beneficiario debe 
prestar servicios en alguna institución, o estudiar para 
terminar la primaria, la secundaria o realizar estudios 
terciarios. Tenemos gente con planes PEL desde hace 
15 ó 17 años. Se ha tergiversado el objeto de entrena-
miento laboral y pasó a ser un programa asistencial. El 
gobernador Melella incorporó a 12 ó 13 personas de 
mayor antigüedad, pero hay gente que presta servicios 
en iglesias, en clubes de barrio, por fuera del ámbito 
gubernamental. El otro programa que tenemos que se 
lanzó en 2020 es el PROCEL, de capacitación y entre-
namiento laboral. Hay alrededor de 150/180 beneficia-

rios en distintas empresas. La provincia aporta 10 mil 
pesos y el privado otros 10 mil pesos, para acercarnos a 
un salario mínimo, vital y móvil, y es un entrenamiento 
de cuatro meses”, explicó.
Lo importante es que “pasado ese plazo, la empresa 
puede desistir del beneficiario y, si decide registrarlo, la 
provincia continúa aportando durante ocho meses. Del 
total de beneficiarios, el 32% fue registrado sobre todo 
en empresas del sector industrial”, destacó. 
Valoró la posición de Vinisa, que “tuvo una actitud im-
portante hacia los trabajadores, porque en su momento 
tenía que aportar 8 mil pesos y aportaron 21 mil para 
cada beneficiario y los fueron registrando por decisión 
de la empresa. Queremos mantener este plan y darle 
más difusión en empresas de todo nivel, desde una pa-
nadería hasta una industria”, dijo.
En cuanto al empleo público, estimó que “en el Estado 
en sus tres poderes tenemos casi un 39% del empleo 
y el resto es del sector privado. Con el censo vamos 
a tener datos más precisos y es una petición que ha-
cemos en forma permanente, porque las jurisdicciones 
no tienen la cantidad exacta de los trabajadores que hay 
en su provincia. Hay cierto celo en la información de 
parte de la AFIP. Hay dos convenios de AFIP con las 
provincias de Buenos Aires y Santa Fe y se nos dificulta 
hacerlos, pero queremos convenir porque es importan-
te para nosotros”.
Adelantó que “esta semana estamos lanzando un in-
forme del Ministerio que habla de la matriz productiva 
de la provincia, de porcentajes de la industria manu-
facturera, y queremos transparentar las cifras para que 
el gobernador, el Ministerio de Producción, el de Tra-
bajo, la oposición en la Legislatura, los sindicalistas y 
el trabajador común, los puedan conocer. Necesitamos 
números ciertos para las políticas públicas de empleo y 
es importante para la planificación”, concluyó. 

Río Grande.- Desde las primeras horas 
de la mañana y hasta las 18, afiliadas y 
afiliados a la UOM votarán en las dife-
rentes seccionales del gremio metalúrgi-
cos; pero en Río Grande la particulari-
dad es que –después de varios años de 
lista única- en esta oportunidad habrá 
dos sectores de oposición que se postu-
larán para conducir los destinos de uno 
de los sindicatos con mayor tradición e 
historia en la ciudad.
Para los comicios de hoy Oscar Martí-
nez, actual secretario General, intentará 
ir por un nuevo periodo encabezando la 
tradicional lista Blanco y Negra, con la 
cual llegaron a la conducción del gremio 
a principios de los ´90. 

En tanto como oposición al oficialismo 
van la lista Celeste, Violeta y Verde, que 
encabeza el delegado de Radio Victoria 
Fueguina, Pablo Ibáñez, quien integró 
la Comisión del Área Aduanera Espe-
cial durante los últimos años y recibió el 
apoyo público de la Federación Popular 
del Transporte. Por otro lado va la lista 
Turquesa, que postula a Fernanda Zapa-
ta y muchos relacionan con el ex secreta-
rio de Organización de la UOM, Ángel 
Gordillo.
Vale mencionar que se votará en todas 
las plantas fabriles, como así también 
habrá una urna en la sede de la UOM 
para quienes no puedan sufragar en sus 
lugares de trabajo.

El ministro de Trabajo Marcelo Romero dará a conocer un informe de la matriz productiva y el empleo

“Necesitamos números ciertos para las 
políticas públicas y la planificación”
El Ministro de Trabajo hizo una evaluación de la situación del empleo en la post pandemia y adelantó un informe sobre la matriz productiva y el empleo, 
que se pondrá a disposición de organismos del Estado, sindicatos y vecinos en general. Consideró importante conocer números ciertos para la planifica-
ción de políticas públicas. Reconoció que la cantidad de planes de empleo es excesiva y llegaría a los 22 mil beneficiarios, que cobran ingresos mínimos. 
De todos los planes en vigencia, destacó el PROCEL, que se convirtió en una buena herramienta para insertar en el sector privado “al 32%” de los que 
tuvieron acceso, por lo que será relanzado con mayor publicidad en todos los niveles de la actividad productiva, dado que el Estado aporta parte del 
salario en la etapa de entrenamiento, y continúa haciéndolo si se registra al trabajador.

El ministro de Trabajo Marcelo Romero visitó los 
estudios de Radio Universidad 93.5 y Diario Provin-
cia 23 para hablar de la situación del empleo en la 
provincia, particularmente en la post pandemia.

UOM Río Grande

Tres listas se disputan la conducción del 
sindicato metalúrgico
Después de mucho tiempo, tres listas se disputarán la conducción de la UOM en la seccional Río Grande. Oscar Martínez, actual secretario General, 
va por un nuevo periodo. Con oposición va la lista Celeste, Violeta y Verde, que encabeza el delegado de Radio Victoria Fueguina, Pablo Ibáñez, y la 
Turquesa que postula a Fernanda Zapata.

Después de mucho tiempo, tres listas se disputarán la conducción de la UOM en 
la seccional Río Grande.
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Río Grande.- Días atrás circuló una in-
formación que daba cuenta del suicidio 
de un niño de 13 años en su domicilio, 
en la ciudad de Río Grande. Felisa Ro-
mero, titular del comedor “Pequeños 
Cisnes” al cual concurren cotidianamen-
te 40 niños y lugar al que asistía el chi-
quito que se quitó la vida; en diálogo con 
este medio expresó su profundo dolor“ y 
relató cómo viene solicitando asistencia 
y contención por parte del Estado, para 
niñas y niños que atraviesan situaciones 
problemáticas.
En ese sentido la mujer comentó que 
“esto lo vengo pidiendo desde hace mu-
chos años, desde hace mucho tenemos 
esa necesidad. Porque son muchos los 
niños y hay mamás que también necesi-
tan contención de profesionales, así que 
ojalá llegue la ayuda y que no llegué tarde 
como ahora. Porque ahora para esa fa-
milia no hay solución, ya está, pero aho-
ra se necesita seguir porque no es sola-
mente esa familia, tengo más  niños que 
necesitan contención de profesionales”, 
aseguró Romero.
La responsable del comedor pidió “pro-
fesionales como psicólogos, doctoras, 
profesionales que tengan que ver con la 
salud. Porque no es solamente merca-
dería, de eso estamos abastecidos por el 
Gobierno, la Municipalidad; pero acá se 

trata de otra cosa que es el tema de la 
contención para los niños. Yo tengo acá 
40 niños todos los días acá, conmigo”, 
remarcó Felisa.
Contó que, hasta el año pasado, tenían 
“clases particulares y dijeron que iba a 
seguir el Gobierno con el dictado de esas 
clases. Después yo pedí que el Gobierno 
me ayudara a pagar el gas, porque el in-
greso que tengo es de 4 mil pesos por un 
plan RedSol, por eso pedí pagar menos 
de gas porque todo el día tengo la cocina 
funcionando. Pero que hicieron, retira-
ron a los profesionales, no los mandaron 
más y hoy los niños preguntan por esas 
clases”.
Tampoco tienen las niñas y los niños 
que concurren al comedor “Pequeños 
Cisnes” actividades lúdicas o deportivas, 
para desarrollar en el tiempo libre. Felisa 
manifestó que “se necesitan actividades 
para los niños en su tiempo libre, yo lo 
único que puedo hacer es ponerles una 
película, tomar la leche y después escu-
char sus problemas y reclamos, pero no 
tengo la solución”, expresó la mujer an-
gustiada.
Señaló que, luego del suicidio del nene, 
las cosas se complicaron más con esce-
nas de mucho dolor entre las chicas y los 
chicos que van al comedor y en ella mis-
ma. Respecto de la familia involucrada 

en el caso señaló que pudieron conse-
guir “dos turnos para las chicas grandes, 
pero para los más chiquitos no, todavía 
no están contenidos los atendieron desde 
la escuela en ese momento pero ya no”, 
indicó.

Felisa Romero se refirió a los múltiples 
casos de “mamás que trabajan todo el 
día, entonces muchos de esos chiquitos 
están solos y si no están acá en el come-
dor están dando vueltas por el barrio”, 
concluyó.

Río Grande.- La Facultad Regional Tie-
rra del Fuego de la UTN, anunció que 
se encuentran abiertas las inscripciones 
para la Diplomatura Universitaria en In-
glés Técnico Profesional con un plan de 
formación de seis niveles.
Desde la Casa de Altos estudios indica-

ron que el inicio de las clases está pre-
visto para el 21 de marzo y, en el primer 
cuatrimestre se brindarán los niveles I, 
III, y V. En tanto, en el segundo cuatri-
mestre, se darán los niveles II, IV y VI 
para completar todo el cronograma.
Las mismas autoridades universitarias 

explicaron que los objetivos y alcances 
de esta oferta educativa consisten en un 
plan de formación de 6 niveles en inglés, 
orientado al desarrollo de las macrohabi-
lidades de la lengua. Resaltaron además 
que esta Diplomatura, garantiza un nivel 
B1 de acuerdo al Marco Común Euro-
peo de Referencia para las lenguas.
Es de destacar que esta capacitación es 
gratuita para los alumnos de la UTN 
pero también se encuentra abierta su 
inscripción arancelada para la comuni-
dad en general quienes deberán abonar 
una cuota que será de $4000.

SANDRA DEZI

En diálogo con Prensa Universitaria, la 
Magister Sandra Dezi, quien es una de 
las responsables del dictado de esta Di-
plomatura en Inglés, señaló que este año 
se volverá a brindar esta capacitación de 
manera presencial, “lo que nos parece 
algo muy alentador y por demás impor-
tante”. Explicó que los 6 niveles serán 

distribuidos en tres años ya que se dicta-
rán dos niveles por año.
El único requisito para ser parte de esta 
Diplomatura es que el alumno debe ser 
mayor de edad.
Sandra Dezi dijo además que existen 
personas que ya tienen cierto nivel de 
inglés y, “en esos casos, se los evaluará 
y se los incluirá en el nivel para el que 
estén preparados”. Sin embargo, recalcó 
que “el nivel VI y el examen final será 
obligatorio para todos los alumnos sea 
cual fuere el nivel que tengan”.
Esto implica que puede que existan 
alumnos que no tengan la necesidad de 
comenzar con la Diplomatura en el nivel 
I sino que podrían hacerlo en un nivel 
más avanzado según cada caso. 

INFORMES

Para más información, los Interesados 
en ser parte de esta diplomatura deberán 
enviar un correo a: sdezi@frtdf.utn.edu.
ar

Felisa Romero (Comedor Pequeños Cisnes)

Sentido reclamo de contención 
profesional para niños y niñas
Luego del suicidio de un chiquito de 13 años, se instaló el tema de la necesidad de contención para los niños y niñas a partir del testimonio de la respon-
sable del comedor al cual concurría. Se trata de Felisa Romero, quien advirtió que “son muchos los niños y hay mamás que también necesitan contención 
de profesionales”. Pidió “profesionales como psicólogos, doctoras, profesionales que tengan que ver con la salud. Porque no es solamente mercadería, de 
eso estamos abastecidos por el Gobierno, la Municipalidad; pero acá se trata de otra cosa”, remarcó.

Felisa Romero, responsable del comedor “Pequeños Cisnes”, advirtió que “son 
muchos los niños y hay mamás que también necesitan contención de profesio-
nales”.

Facultad Regional Tierra del Fuego

La UTN abrió las inscripciones para la Diplomatura 
en Inglés Técnico Profesional
Autoridades de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional anunciaron que se encuentran abiertas las inscripciones para 
la Diplomatura en Inglés Técnico Profesional. Los interesados deberán enviar un mail a sdezi@frtdf.utn.edu.ar. Las clases comenzarán el 21 de marzo.
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Río Grande.- “En el mar-
co de la actividad que vie-
ne desarrollando la Sec-
cional 1 de la Unión de 
Empleados de Justicia de 
la Nación, creímos con-
veniente desarrollar, para 
el Día Internacional de la 
Mujer, una asamblea don-
de todas las compañeras 
se puedan expresar du-
rante el horario de trabajo 
y luego, el día 14, se hará 
una jornada de capacita-
ción, con diferentes di-
sertantes, sobre temas de 
género”, explicó el secre-
tario General de la UEJN, 
Luis Bechis, refiriéndose 
a las actividades previstas 
para el 8 y el 14 del co-
rriente.
Luego indicó que la jor-
nada del 14 será “a las 12 
horas, en la sede de los 
Tribunales Judiciales de 
la ciudad de Ushuaia, en 
Monte Gallinero, y allí se 
invitará todas las mujeres 
y hombres que deseen ca-
pacitarse en temas de gé-
nero y la problemática de 
la mujer”.
De esta forma, Luís Be-
chis indicó que la UEJN 
continúa “impulsando 

acciones que se definen a 
través de la Comisión de 
la Mujer que se ha crea-
do, porque para nosotros 
toda cuestión que tenga 
que ver con la inclusión, 
con la igualdad y con re-

conocer estos derechos 
de todas, todos y todes, 
lo vamos a hacer y vamos 
a impulsar lo necesario 
para avanzar en esto de 
convivir juntos”, conclu-
yó el secretario General.

La UEJN convoca a una asamblea para el próximo 8 
de marzo, al conmemorarse el Día Internacional de 
la Mujer.

La UEJN convoca a una asamblea para el próximo 8 de marzo, al 
conmemorarse el Día Internacional de la Mujer. Para el 14 está 
programada una capacitación con diferentes disertantes, sobre cues-
tiones de género. Luís Bechis, titular del gremio judicial, aseguró 
que seguirán “impulsando acciones que se definen a través de la 
Comisión de la Mujer que se ha creado”.

El incremento fue planteado para el semestre comprendido entre marzo y agosto. Según se indicó desde el propio Ejecutivo, el aumento sala-
rial impactará automáticamente en todos los adicionales. El mismo alcanzará también los haberes de los jubilados municipales. Destacaron 
que desde 2020 se incrementó en un 150% el Básico y 800% la Ayuda Escolar.

Río Grande 

Municipales acordaron 34 por ciento de aumento

Río Grande.- El intendente de Río Grande, Martín Pé-
rez, y los representantes de los gremios de ATE, UPCN 
y ASOEM, firmaron -este sábado- un incremento sala-
rial del 34 por ciento para los trabajadores municipales 
activos y pasivos.
Así se informó desde el gobierno comunal, cuyas au-
toridades subrayaron que el incremento es respecto del 
básico, “percibiendo $5 mil extra a partir del primero de 
marzo, $2.500 a liquidarse con los haberes de junio para 
que este último incremento tenga impacto en aguinaldo 
y $1.500 pesos en agosto”; lo que comprende “un au-
mento de 34% para el semestre marzo-agosto”.
Tras observar que “solo para el primer semestre de este 
año el Municipio firmó casi la totalidad de lo que se ha-
bía acordado en el 2021”, desde el ejecutivo se destacó 
que “esto implica que lo convenido entre el Municipio y 
los gremios es significativo mayor a lo que se le suma el 
tramo de agosto 2022”.
“Este incremento al básico de $9 mil, acordado en me-
sas de trabajo con todas las entidades gremiales impac-
tará en todos los adicionales correspondientes como tí-

tulo, guardias, adicionales, suplementos, etc.”, resaltaron 
las autoridades riograndenses.
Por otra parte señalaron que “al tratarse de un incre-

mento totalmente  remunerativo, impactará de forma 
directa sobre el haber los jubilados municipales, el siste-
ma previsional y el OSEF”.

El incremento para los municipales fue planteado para el semestre comprendido entre marzo y agosto.

8 de marzo

Asamblea y capacitación 
en judiciales

UEJN

Capacitación abierta en el 
marco de la “Ley Micaela”
Ushuaia.- Este martes 8 de marzo a las 14:30 horas, en el Día Internacional de la Mu-
jer, habrá capacitación abierta a toda la comunidad, Violencia de Género y Violencia 
Laboral. Convenio 190 de OIT. El acoso en el ámbito laboral, dictado por la Dra. 
Maia Volcovinsky, secretaria de Administración UEJN y Dra. Rocío Herrera, secreta-
ria de Protección Individual UEJN en la Sala “Conrado Witthaus” en Calle Congreso 
Nacional 502 (Monte Gallinero) de Ushuaia.
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Río Grande.- A través de una firma de 
convenio entre el intendente Martín 
Pérez y el ministro de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat de Nación, Jorge Fe-
rraresi, en Río Grande se llevará a cabo 
la construcción del primer Desarrollo 
Urbanístico Procrear II. Además, repa-
saron las políticas habitacionales que se 
vienen desarrollando en la ciudad, como 
el programa de créditos “Casa Propia” y 
el Plan Nacional de Suelo. 
El Desarrollo Urbanístico contará con 
180 viviendas totalmente equipadas y 
una inversión por parte del Gobierno 
Nacional de $1.600 millones. Por otro 

lado, durante la reunión se firmaron con-
venios entre el Ministerio y el Instituto 
Provincial de Vivienda y Hábitat para la 
construcción de otras 84 casas en la ciu-
dad fueguina. Estos nuevos hogares se 

suman a los que ya se están edificando a 
través de los Créditos Casa Propia. 
Al respecto, el intendente Martín Pé-
rez expresó que “es la primera vez que 
el Municipio de Río Grande va a cons-
truir viviendas con este tipo de operato-
ria. Hemos logrado firmar un convenio 
para construir 180 viviendas a través del 
PROCREAR". 
En este sentido, señaló que "esto vie-
ne a resolver una demanda habitacional 
histórica en nuestra ciudad que se suma 
a los trabajos que ya venimos llevando 
adelante con el Ministerio de Desa-
rrollo Territorial y Hábitat". Mencionó 

como ejemplo los lotes con servicios en 
la zona sur de la ciudad y los más de 350 
créditos Casa Propia que ya están acre-
ditados, y a través de los cuales están 
construyendo su hogar cientos de fami-

lias riograndenses. 
"Hay una mirada federal del Presidente 
Alberto Fernández y un compromiso y 
dedicación del ministro Ferraresi con 
Río Grande. Estamos muy agradecidos 

con él y todo su equipo de trabajo por el 
acompañamiento", expresó Pérez, quien 
agregó que "vamos a seguir trabajando 
junto al Ministerio en beneficio de nues-
tros vecinos". 
Además, gracias a las gestiones munici-
pales junto a la Cámara de Comercio y 
los corralones de esa ciudad, se lograron 
descuentos de hasta el 15% en materiales 
de construcción para las y los beneficia-
rios de estos créditos. 
"De esta manera no sólo abaratamos el 
costo, sino que también hacemos más 
eficiente el crédito que se otorga a cada 
vecino que ha salido sorteado. Son casi 
5 millones de pesos que se le otorga a 
cada familia para poder construir su 
primera vivienda con una línea de cré-

dito a tasa cero". 
A raíz de ello, el Intendente afirmó que 
"desde el Municipio aportamos no so-
lamente con la tierra, sino también con 
este tipo de operativos que vienen a ali-

viar o hacer más rentable el crédito que 
se le otorga a los vecinos”. 
Por su parte, el ministro Ferraresi enfa-
tizó en que “hay que tener un abordaje 
territorial que dependa de los gobier-
nos locales” debido a que “son los Mu-
nicipios los que conocen su territorio y 
tienen estrategias de cómo tienen que 
crecer. Por eso, nosotros entregamos 
herramientas económicas y técnicas que 
posibiliten generar terrenos, para que la 
inversión en vivienda pase a ser uno de 
los ejes fundamentales”. 
De esta manera, el Estado Nacional y el 
Municipio de Río Grande continúan tra-
bajando para transformar las condicio-
nes habitacionales en todos los rincones 
del país.

Gestiones del intendente Martín Pérez ante Nación

180 viviendas para las familias de Río Grande
El intendente Martín Pérez firmó, junto al ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat, Jorge Ferraresi, la construcción del primer Desarrollo Urbanís-
tico Procrear II en Río Grande. La ciudad contará con una obra que permitirá a 180 familias resolver su situación habitacional. Martín Pérez expresó 
que “es la primera vez que el Municipio de Río Grande va a construir viviendas con este tipo de operatoria. Hemos logrado firmar un convenio para 
construir 180 viviendas a través del PROCREAR". En ese sentido valoró que “hay una mirada federal del Presidente Alberto Fernández y un compro-
miso y dedicación del ministro Ferraresi con Río Grande. Estamos muy agradecidos con él y todo su equipo de trabajo por el acompañamiento”, dijo y 
agregó que “vamos a seguir trabajando junto al Ministerio en beneficio de nuestros vecinos”. 

El intendente Martín Pérez y el ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat de 
Nación, Jorge Ferraresi, además, repasaron las políticas habitacionales que se 
vienen desarrollando en la ciudad, como el programa de créditos “Casa Propia” 
y el Plan Nacional de Suelo.

A través de la firma de convenio, en Río Grande se llevará a cabo la construc-
ción del primer Desarrollo Urbanístico Procrear II.
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Ushuaia.- El pasado viernes se realizó el 
lanzamiento de la edición 19 de la revista 
de divulgación científica “La Lupa” por 
parte del CADIC-CONICET, evento 
del que participó la vicegobernadora de 
la Provincia y presidente de la Legislatu-
ra de Tierra del Fuego, Mónica Urquiza, 
quien valoró el aporte científico de la re-
vista La Lupa.  
Entendió que es “la manera de llegar” a 
la comunidad, con el trabajo que realizan 
y valoró la importancia de las tareas ya 
que permite “tomar conciencia del valor 
del ecosistema que nos rodea y de nues-
tros recursos naturales”, sentenció en 
diálogo con Prensa Legislativa.
Asimismo, dijo que la Legislatura siem-
pre ha acompañado el proyecto editorial 
por el aporte que realiza a la sociedad 
fueguina. “Un reconocimiento de la co-
munidad, en particular de la de Ushuaia, 
que siempre tuvo un ida y vuelta con el 

CADIC”, recordó. “Siempre es una pa-
labra valorada de los distintos científicos 
para todos los temas que se suelen tratar 
en nuestra ciudad”, dijo.
Urquiza recordó la responsabilidad insti-
tucional del Parlamento a la hora de apo-
yar financieramente el emprendimiento 
que se inició a mediados de 2010 por ini-
ciativa de un grupo de becarios. El tra-

bajo de los científicos es “ad honorem”, 
señaló y agregó que “hay que acompa-
ñar” esa iniciativa y ponderó la calidad 
intelectual y de impresión de la revista de 
divulgación científica.
Urquiza consideró que la distribución 
del material, llega a instituciones acadé-
micas como también al turismo que llega 
a Tierra del Fuego.

MODIFICACIÓN A LA LEY 
PROVINCIAL N° 29 - 

DÍA DEL INDÍGENA FUEGUINO

Pamela Altamirando, subsecretaria de 
Pueblos Originarios del Gobierno fue-
guino, dialogó con Prensa Legislativa re-
lató la participación en la nueva edición 
de la revista La Lupa, y “coincidió con 
la sanción de la modificación de la Ley 
N° 29, en la modificación del título y el 
feriado permanente para Tierra del Fue-

go”, en conmemoración al genocidio.
Así, la Ley cambia su denominación por 
el de “Día del genocidio selk ńam” y 
cada 25 de noviembre se convierten en 
un día de duelo y construcción de la me-
moria que busca rememorar “las masa-
cres, secuestros y vejaciones que sufrie-
ron los pueblos originarios fueguinos”, 
tal cual se desprende de la publicación. 

La norma es la N° 1389 y fue sancionada 
el 18 de noviembre pasado (*).
Desde la Secretaría, sostienen que, con la 
modificación de la norma, “empezamos 
a reconstruir una historia borrada, igno-
rada, invisibilizada por mucho tiempo. 
Esta fecha tan crucial, marcó el registro 
y documento de la matanza sistemática 
del pueblo selk ńam, pueblo que en va-
rios relatos aparece sumido en el pasado 
y el extermino, pero que a pesar de ser 

víctima del genocidio y etnocidio perpe-
trado contra los pueblos originarios de 
Tierra del Fuego, es un pueblo que resis-
te en el presente”-
“Buscamos decir las cosas por su nom-
bre, reconstruir historias y reivindicar 
la cultura del pueblo selk’nam”. Afirmó 
que, gracias a La Lupa, “la comunidad 
va a poder saber por qué se instituyó con 
ese nombre y que, verdaderamente, hace 
referencia al genocidio selk’nam donde 
fueron masacrados 28 miembros de esa 
comunidad ancestral”.
En este sentido, la Vicegobernadora de 
Tierra del Fuego, dijo que “se trató de 
un trabajo que se hizo en el trascurso 
del año pasado, modificando la Ley, 
“no es un día festivo, debemos recor-
dar, reconocer y homenajear al pueblo 

selk’nam”, sostuvo.

LA LUPA

A mediados de 2010, un grupo de be-
carios del Centro Austral de Investiga-
ciones Científicas (CADIC-CONICET), 
de Ushuaia, inició un proyecto titulado: 
“LA LUPA. COLECCIÓN FUEGUI-
NA DE DIVULGACIÓN CIENTÍ-
FICA”. Unos meses después, en abril 

de 2011, apareció el primer número de 
la revista, cuyo objetivo era acortar la 
brecha entre los desarrollos científicos 
y la comunidad argentina, en especial 
la de Tierra del Fuego, objetivo que se 
sigue manteniendo en la actualidad. La 
Lupa tiene dos pilares primordiales: el 
primero y principal, ser de distribución 
gratuita para todos, poniendo énfasis en 
los colegios primarios y secundarios; en 
segundo lugar, es que esté disponible en 
formato papel y no únicamente en for-
mato digital.
(*) http://200.41.191.125:134/index.
php/1887-instituyese-como-dia-del-ge-
nocidio-selk-nam-el-25-de-noviembre-
de-cada-ano-en-todo-el-territorio-de-la-
provincia-modificacion-ley-provincial-
n-29

Ciencia y Tecnología

La vicegobernadora Urquiza resaltó el 
aporte científico de la revista La Lupa
La presidente del Parlamento, vicegobernadora Mónica Urquiza, participó del lanzamiento de la edición 19 de la revista de divulgación científica “La 
Lupa”, que se concretó el viernes último. “Ha sido impresa por la Editora Cultural Tierra del Fuego. Es un proyecto importantísimo que realiza el per-
sonal del Centro Austral de Investigaciones Científicas –CADIC- junto con el CONICET”, narró, luego de la presentación. En la oportunidad, se destacó 
la participación de la Secretaría de Pueblos originarios quiénes participan de la edición, con la modificación de la Ley Provincial N° 29 de 1992.
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Río Grande.- Este sábado a la mañana, el presidente de 
la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río 

Grande, José Luís ‘Gigi’ Iglesias, recibió en la sede mer-
cantil a las autoridades del Centro de Veteranos de Gue-
rra ‘Malvinas Argentinas’ encabezadas por su presidente 
Raúl Villafañe y el tesorero Ángel Cano.
Iglesias estuvo acompañado por el vicepresidente Daniel 
Torrecillas, por Fernando Gliubich y por Walter Abal, 
éste último también Veterano de la Guerra de Malvinas.
El motivo del encuentro fue explicado por el titular de 
la entidad anfitriona al referir que “nosotros nos pusi-
mos a disposición del Centro de Veteranos de Guerra 
de Malvinas por el sentido de pertenencia que tienen sus 
integrantes con la ciudad y por el compromiso con la 
Gesta de Malvinas”.
Agregó que “en este sentido nos hemos reunido con la 
comisión y vamos a estar desde hoy hasta el 2 de abril en 
contacto permanente con ellos para ver en qué acciones 
o actividades podemos cooperar, cómo podemos ayudar 
a seguir defendiendo el compromiso de nuestra ciudad 
con la Vigilia, con el evento de las Malvinas que refleja 
una acción conjunta y mancomunada de todos sus habi-
tantes en homenaje a los caídos y en defensa de nuestros 
derechos soberanos sobre los archipiélagos del Atlántico 
Sur”.

“RÍO GRANDE ESTUVO EN EL CENTRO 
DEL CONFLICTO BÉLICO”

‘Gigi’ Iglesias recordó que “los que estuvimos viviendo 
en Río Grande durante el conflicto bélico de 1982 sabe-
mos de las vicisitudes que padecimos por nuestra cerca-
nía con las Islas Malvinas, nuestra ciudad fue el epicentro 
del teatro de operaciones militares, los cazabombarderos 
de la Fuerza Aérea Argentina y de la Aviación Naval des-
pegaba desde acá y por eso es considerada una ciudad 
protagonista de aquellos hechos y no hay que olvidar que 
las Malvinas son parte de territorio de nuestra Provincia 
de Tierra del Fuego”.
Finalmente confió que “el viernes que viene el Centro de 
Veteranos de Guerra brindará en su sede una conferencia 
de prensa donde nosotros también estaremos presentes y 
donde ya tendremos definidas algunas actividades para 
este 40° aniversario de la Gesta del 2 de abril de 1982”.
Por su parte Fernando Gliubich compartió que “nos 
sentimos halagados por la invitación de participar en 
esta reunión con representantes del Centro de Veteranos 

‘Malvinas Argentinas’. Nos dieron a conocer algunos 
detalles vinculados a los preparativos por el 40 aniver-

sario de la guerra. Por supuesto que todos los fueguinos 
estamos dispuestos a colaborar con los veteranos de gue-
rra en defensa de la memoria y soberanía sobre territorio 
argentino”.

“LA CÁMARA DE COMERCIO 
SIEMPRE NOS ACOMPAÑÓ”

En tanto el Presidente del Centro de Veteranos de guerra 

compartió que “hoy nos reunimos con las autoridades 
de la Cámara de Comercio que reafirmó su permanente 
acompañamiento y tras su invitación vinimos para es-
cucharlos en qué nos podían colaborar para que entre 
todos logremos que esta Vigilia sea especial”.
Agregó que “fuimos muy bien recibidos, como siempre, 
y mantuvimos una charla amena y muy cordial, como 
es costumbre ya que la Cámara de Comercio guarda un 
sentimiento muy especial y muy cálido para con los ve-
teranos de guerra y nuestro centro y en ese sentido nos 
convocaron para ponerse a disposición en qué nos pue-
den colaborar”. 
Recordó que “este año se cumplen 40 años de la Gesta 
del 2 de abril de 1982 y nosotros ya venimos desde hace 
unos tres meses preparando la Semana de Malvinas y la 
Vigilia por Malvinas después de dos años en que la pan-
demia no nos permitió llevar a cabo estas actividades”.
En ese sentido añadió que “gracias a Dios estamos sa-
liendo de esta pandemia y el día lunes vamos a tener una 
reunión de nuestra comisión donde ya tomaremos to-
das las definiciones sobre nuestros actos y actividades 
y el día viernes vamos a convocar a una conferencia de 
prensa donde brindaremos detalles de los eventos y posi-
blemente una definición definitiva, valga la redundancia, 
sobre el armado o no de la Carpa de la Dignidad”. 
Finalmente dijo que “reafirmaremos nuevamente a Río 
Grande como Capital Nacional de la Vigilia por Malvi-
nas en memoria de nuestros camaradas caídos en la gue-
rra y en la permanente defensa de la soberanía argentina 
sobre los archipiélagos irredentos”.

Río Grande

La Cámara de Comercio se suma a las 
actividades por Malvinas
La Cámara de Comercio de Río Grande se puso a disposición del Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas Argentinas’ para colaborar con las activida-
des en el marco del cuadragésimo aniversario de la Gesta del 2 de abril de 1982. “Nos reunimos con ellos para ver en qué acciones o actividades podemos 
cooperar, cómo podemos ayudar a seguir defendiendo el compromiso de nuestra ciudad con la Vigilia, con el evento de las Malvinas”, dijo su presidente 
José Luís Iglesias, en tanto el titular de los veteranos Raúl Villafañe dijo que “reafirmaremos nuevamente a Río Grande como Capital Nacional de la 
Vigilia por Malvinas en memoria de nuestros camaradas caídos en la guerra y en la permanente defensa de la soberanía argentina sobre los archipiélagos 
irredentos”. El próximo viernes brindarán una conferencia de prensa donde definirán el armado o no de la ‘Carpa de la Dignidad’.

Este sábado a la mañana, el presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río Grande, José 
Luís ‘Gigi’ Iglesias, recibió en la sede mercantil a las autoridades del Centro de Veteranos de Guerra ‘Malvinas 
Argentinas’ encabezadas por su presidente Raúl Villafañe y el tesorero Ángel Cano. Iglesias estuvo acompa-
ñado por el vicepresidente Daniel Torrecillas, por Fernando Gliubich y por Walter Abal, este último también 
Veterano de la Guerra de Malvinas.
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Río Grande.- El próximo 13 de marzo se realizará la II 
Edición del Bautismo denominado “Mujeres del Agua” 

en el marco de las actividades por el Día Internacional 
de la Mujer. La actividad se llevará a cabo por parte del 

grupo “Las Viejas del Agua” que forman parte del Club 
Náutico Ioshlelk Oten de Río Grande.

La convocatoria es abierta a la comunidad, y podrán 
participar solo mujeres que se inscriban previamente y 
reciban la charla informativa vinculada a cuestiones de 
seguridad.
Toda la actividad estará supervisada por otras mujeres 
que ya han realizado prácticas en kayak dobles y triples, 
y también se cursaron las notas informativas a Prefec-
tura Naval, por lo que se contará con personal y equi-
pos de respaldo.
El lugar del evento será a las 10:30 horas del domin-
go 13 de marzo, y para cualquier consulta, se puede 
realizar a través de las redes sociales del Club Náutico 
ubicado en Montilla 1047.

Río Grande.- Marcela Leal se encuentra 
al frente de la organización Mucho por 
Vivir, que surgió el año pasado, en medio 
de una situación personal y familiar, ase-
guró a Provincia 23: “Estamos trabajan-
do y pidiendo que las autoridades hagan 
valer la ley, los legisladores también, que 

se capacite en las escuelas, la muerte de 
un chico de 13 años se podría haber evi-
tado”, detalló la mujer, haciendo referen-
cia al pequeño que se suicidó el pasado 
fin de semana. 
Sobre este tema, Leal agregó que, Felisa 
Romero, “la señora del comedor, pidió 

ayuda y no se la brindaron”.
“Estamos pidiendo que sean capacitados 
los maestros, que se den charlas, pedi-
mos acompañamiento y capacitación, 
nosotros lo estamos haciendo, y tenemos 
un lindo grupo y les queremos decir a los 
chicos que estamos en Casa de Jóvenes 
y que estamos para escucharlos”, detalló 
la mujer.
Respecto del año pasado a la fecha, Leal 
fue consultada sobre avances o no en 
materia de Salud Mental y dijo: “Hubo 
un avance, el Municipio nos dio un lu-
gar, pero yo creo que la problemática es 
mucha, nosotros hacemos esto a pulmón, 
nadie nos paga un sueldo, nosotros esta-
mos luchando por nuestros hijos, y pi-
diendo la asistencia de psicólogos”.
“Estamos pidiendo que cambien los pro-
tocolos, porque es escasa y muy largos, 
también, los turnos son muy espacia-
dos, y sabemos que los psicólogos están 
desbordados, el servicio de psiquiatras 
también quizás está desbordado, pero 
pedimos al Secretario de Salud, David Di 
Piero que puedan poner más acompaña-
miento en el Hospital”, insistió la mujer, 

toda vez que asegura que, en caso de no 
obtener respuestas, volverán a salir a las 
calles.
A modo de ejemplo, Leal refirió, “Hace 
dos semanas pudimos intervenir en el 
caso de un chico que ya está recibiendo 
asistencia en SEDRONAR, pero a este 
chico directamente le hicieron, en el 
Hospital un lavado de estómago, no es-
tuvo internado ni nada, lo mandaron a 
su casa, y hablo conmigo, decía necesito 
alguien que me escuche”. Hay todo un 
protocolo muy largo, y muy extenso para 
que la gente espere”.
Por último, Marcela Leal dijo: “Quere-
mos una mesa de diálogo con el goberna-
dor –Gustavo Melella- y con el intendente 
–Martin Pérez- , que dejen las diferencias 
políticas de lado. Nos pasó como papás, y 
necesitamos que algo cambie, que se sien-
ten a dialogar, el sistema esta fallado en 
Salud Mental y queremos dar charlas en 
las escuelas, que no nos dejan”, enfatizó.
“Acá, tendríamos que haber sido un 
montón, esto nos pasa a todos, se nos fue 
un nene de 13 añitos”, refirió Leal, para 
concluir.

Salud Mental 

La organización “Mucho por Vivir” volvió a salir a las calles 
y pide una mesa de diálogo con Gobierno y Municipio
Por tercera vez, integrantes de la Asociación Mucho por Vivir salieron a las calles de la ciudad en reclamo de un mayor y mejor servicio de Salud Men-
tal. Marcela Leal, mamá de un joven que se quitó la vida el año pasado, y a partir de ahí pide justicia por su hijo y por todas las personas que así lo 
necesiten, explica que, aunque poseen un espacio de contención y escucha en Casa de Jóvenes, no es suficiente, por lo que ahora, convocan  a una mesa de 
diálogo entre el intendente Martín Pérez, el gobernador Gustavo Melella y también la ministra de Educación Analía Cubino, ya que aseguran que las 
problemáticas vinculadas a la salud mental, se dan en personas cada vez más jóvenes.

La organización “Mucho por Vivir” volvió a salir a las calles y pide una mesa de 
diálogo con Gobierno y Municipio de Río Grande.

Género y Deportes

“Mujeres del Agua”, un bautismo en el río para conmemorar 
el Día de la Mujer
La actividad está prevista para el domingo 13 de marzo, desde las 10:30 a las 13 horas, en el marco del Día de la Mujer. La misma, está organizada por 
“Las Viejas del Agua”, grupo de kayakistas del Club Náutico Club Náutico Ioshlelk Oten de Río Grande. Para mayor información comunicarse a través 
de las redes sociales, o bien dirigirse a Montilla 1047. 
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Río Grande.- Este año con la consigna ¡Reforma Judi-
cial Transfeminista ya!, la Colectiva Feminista de Río 
Grande llevará adelante distintas actividades para con-
memorar y reivindicar el Día Internacional de la Mujer.
En este sentido, la jornada de activismo comenzará el 
lunes 7 de marzo a las 21:30 en la Dirección Interdisci-
plinaria de Atención Temprana (DIAT, 9 de julio 833) 
con una vigilia en donde se llevará a cabo una olla po-
pular con micrófono abierto. Además, se contará con la 
intervención de diferentes artistas locales como Milla-
cura Sur, Lucila Maldonado, Pau Cáceres, Flor Suárez, 
C. I. D Contemporánea + P. A. M. P. I, Ailén Heredia 
y Victoria Carabajal Gómez.

En cuando al martes 8 de marzo, la Colectiva Feminis-
ta convoca a las 16:30 en la Torre de Agua (Lasserre y 
Fagnano) para dar comienzo a las 17:00 la marcha que 
recorrerá las calles de la ciudad hasta llegar nuevamente 
a la Torre de Agua donde se hará la lectura del docu-
mento único.
Es de destacar, que la Colectiva Feminista RG gestio-
nó con el Municipio de Río Grande el uso gratuito del 
Transporte Público de Pasajeros City Bus para mujeres 
y disidencias para el lunes 7 de marzo de 21:30 a 00:30 
y martes 8 de marzo de 16:00 a 20:00.
Para mayor información visita las redes sociales de la 
Colectiva Feminista de Río Grande: @colectivafemi-

nistarg en Instagram y Colectiva Feminista Río Grande 
Tierra del Fuego en Facebook.

Río Grande.- Según explicó Roz Cabral Asin, a través 
de sus redes sociales, la obra expuesta y seleccionada 
entre 1800 trabajos de todo el país, “consiste en un 

fichero de biblioteca que contiene fichas con datos de 
60 mujeres artistas argentinas”. 
“La búsqueda de datos resultó, en ocasiones, frustran-
te: algunas fichas son sólo un nombre y una fecha. No 
se ha podido encontrar más”, refiere.
“El fichero es un testigo tangible de la violencia sim-
bólica que rodea a estas mujeres. El tamaño de las 
fichas se corresponde a la importancia que se les ha 
dado a ellas en la historia del arte: son pequeñas”, 
agregó y continuó, “Sospechamos que son más de 60. 
De ellas, sólo 8 poseen bastante información”.
“Algunas fichas están acompañadas por la frase "no 
fue solo esposa de…", "no fue solo la hija de…", para 
quitar aquel estigma de quedar siempre relegada al se-
gundo plano”, comenta en su posteo, la artista, que 
relata cómo fue el recorrido, para concretar el fichero.
Asimismo, Roz indica: “A simple vista, es un fichero 
que podría integrar cualquier biblioteca. Es en su in-
terior, revolviendo las fichas, se descubre el verdade-
ro sentido de la obra: a lo que han sido relegadas las 
artistas argentinas. Un montón de datos en una hoja, 
dentro de un fichero, en un rincón olvidado de una 
biblioteca”.
Por último, la artista reflexiona: “No gané el premio, 
pero si expuse en el CCK y eso personalmente para mí 
es un montón. Gracias a los que me mandaron buenas 
vibras. Eso sí, como dicen en mi familia "el cielo es 
el límite".

Seleccionada entre las 90 de 1.800 participantes 

Roz, la artista riograndense expuso una 
obra en el Centro Cultural Cristina Kirchner
La artista riograndese Roz Cabral Asin expuso una obra en el centro Cultural Cristina Kirchner. Su trabajo, denominado "Fue una artis…" Sección 
Pintoras Argentinas, se encuentra dentro de las 90 presentaciones que fueron seleccionadas entre 1.800 artistas de todo el país, en el marco del Premio 
Adquisición de Artes Visuales 8M, edición 2022. 

Roz, la artista riograndense expuso una obra "Fue 
una artis…". Sección Pintoras Argentinas en el 
Centro Cultural Cristina Kirchner. 

“El fichero es un testigo tangible de la violencia 
simbólica que rodea a estas mujeres”, aseguró la 
artista. 

8M 

Vigilia y marcha por el Día Internacional de la Mujer 
en busca de la Reforma Judicial Transfeminista
En el marco del #8M, la Colectiva Feminista de Río Grande llevará adelante una vigilia el lunes 7 de marzo a las 21:30 afuera de la DIAT (9 de julio 
833) y el martes 8 de marzo se marchará por las calles de la ciudad, cuya convocatoria comenzará a las 16:30 en la Torre de Agua (Lasserre y Fagnano).

Vigilia y marcha por el Día Internacional de la Mujer en busca de la Reforma Judicial Transfeminista.
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Tolhuin.- En la madrugada de ayer, se 
toma conocimiento, que en calle Calafa-
te N° 31 de la ciudad de Tolhuin, una jo-
ven estaba herida en una de sus piernas, 
en un hecho que ocurrió dentro del local 
bailable Moon.
Una vez que personal policial se hizo 
presente en el lugar, dialogaron con 
Abril Quiroga de 18 años, quien aseguró 
haber mantenido una pelea con otra jo-
ven, de apellido Priego, en el interior del 
baño del local bailable, donde le produ-
jeron una herida cortante.
De forma paralela, se toma intervención 
en el exterior del local, donde personal 
de seguridad había demorado a una mu-
jer, “la cual había apuñalado a otra mujer 

en el baño momentos previos”, indica el 
parte policial.
La demorada estaba acompañada por un 
hombre, y luego del palpado preventivo 
sobre ambas personas, se localizó un cu-
chillo entre las prendas de vestir.
Se procedió a la aprehensión de ambas 
personas, de ello se puso en conocimien-
to al Ministerio Público Fiscal, se dispu-
so la detención en carácter de incomuni-
cados, con posterior audiencia.
Los aprehendidos fueron identificados 
como Cesia Priego de 19 años y Daniel 
Lema de 23.
En cuanto a la persona lesionada fue 
trasladada al centro asistencial, para su 
atención médica.

Río Grande.- Por ese sector transitaba un rodado Re-
nault Logan afectado al servicio de remis; conducido 
por Jorge Coronel de 63 años, quien impactó contra un 
cuatriciclo marca CAN-AM, conducido por  Guillermo 

Salas de 51 años. El cuatriciclo tras recibir el impacto 
lateral volcó y arrojó al asfalto a su ocupante, debiendo 
este ser trasladado al hospital con dolencias en uno de 
sus tobillos y en uno de sus hombros.

Río Grande.- El despiste de un vehículo se registró en 
Vuelta de Obligado al 4000, en cercanías del autódro-
mo.
En ese lugar, se localizó un vehículo marca Chevrolet 
Corsa color blanco, y en el sector del conductor, una 
mujer mayor de edad durmiendo sin lesiones a la vista, 

por lo que se solicitó a personal de tránsito municipal, 
procediendo a realizar alcotest a la conductora Micaela 
Milessi, arrojando 1,42 g/l procediendo a labrar acta de 
comprobación y secuestro del rodado.
Tras un incidente con personal policial, la mujer quedó 
aprehendida.
Tras informar a la fiscalía en turno, dispuso se efectúe 
el procedimiento de flagrancia, con posterior audiencia 
judicial.

Hay dos personas detenidas

Una joven fue apuñada en una pierna 
dentro de un local bailable en Tolhuin
Una joven fue agredida en el interior de un boliche de la ciudad de Tol-
huin. La lesión fue en una de las piernas, por lo que fue trasladada al 
Centro Asistencial donde recibió atención médica. Respecto de los posibles 
agresores, se detuvo a dos personas que permanecen incomunicadas. Am-
bas, mayores de edad.

Una joven fue apuñada en una pierna dentro de un local bailable en Tolhuin.

En San Martín con Fray Justo Santa María de Oro

Remis chocó a un cuatriciclo 
cuyo conductor resultó herido
El siniestro vial ocurrió en el cruce semaforizado de la avenida San Martín con Fray Justo Santa 
María de Oro, frente al supermercado de la rotonda.

En Vuelta de Obligado al 4000

Conductora 
fue encontrada 
durmiendo 
dentro de su 
auto despistado
En Vuelta de Obligado al 4000, en cercanías del 
autódromo se localizó un vehículo marca Che-
vrolet Corsa color blanco, y en el sector del con-
ductor, una mujer mayor de edad durmiendo 
sin lesiones a la vista. El alcotest arrojó 1,42 g/l 
procediendo a labrar acta de comprobación y se-
cuestro del rodado.
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gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS
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AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977
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CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con esta serie de campeo-
natos ajedrecísticos que el (AN) Andrés Ortiz viene 
realizando con gran éxito en nuestra ciudad, el sábado 
5 de marzo desde las 17.30 horas en las instalaciones del 
Club Social y Deportivo Los Ñires, disputó junto a su 
alumnado el Torneo “Americano Carnaval 2022” por 
sistema americano doble ronda (todos contra todos) 
con un tiempo de reflexión de diez minutos más cinco 
segundos de incremento con el cierre del certamen a las 
20.00 horas. Donde se entregaron premios a todos los 
participantes, y el primer lugar fue para Leandro Frutos 
con el puntaje ideal, en segundo lugar quedó Jazmín 
Donda que al tener empatados todos los sistemas de 
desempate junto a Jhonatan Revollo, fue favorecida por 
sorteo, y el cuarto lugar se posesionó Elina Soto, y en 
quinta posición se ubicó León Ramírez.

POSICIONES FINALES

Posición Nombre y Apellido 1 1 
2 2 3 3 4 4 5 
5 Puntos
01.- Leandro Frutos3 3 3 3 
3 3 3 3 24
02.- Jazmín Donda 1 1 3 1 
3 3 3 3 18
03.- Jhonatan Revollo 1 1 1 
3 3 3 3 3 18
04.- Elina Soto 1 1 1 1 
1 1 3 3 12
05.- León Ramírez 1 1 1 1 
1 1 1 1 8

“CLASES EN EL CLUB SOCIAL 
Y DEPORTIVO LOS ÑIRES”

Desde la tercera semana del mes  enero del corriente 
año, las clases de ajedrez siguen en forma ininterrum-
pida en el Club Social y deportivo los Ñires, que ante 
la creciente cantidad de inscriptos, las mismas se dictan 
de lunes a viernes en dos grupos: el grupo de inicia-
ción es de 17.30 a 18.30 horas, mientras que el grupo 
avanzado es de 18.30 a 21.00 horas, ya que los alumnos 
siguen con la preparación para los nacionales y al es-
tar en varias categorías preclasificados en primer lugar 
parten como favoritos para poder obtener podio en los 

nacionales federados.

“TERNA PREMIOS CIUDAD DE RÍO GRANDE”

Se presentó la terna para los “Premios Ciudad de Río 
Grande VIII Edición”, y quedaron seleccionados los 
tres representantes: Jazmín Ailén Donda, Francisco 
Lautaro Ortiz y Antonio Leonel Yanacón Barrios por 
sus destacadas actuaciones locales, nacionales e inter-
nacionales, tomando solo eventos federados donde ac-
tuaron árbitros titulados en forma oficial. Actuaciones 
de Jazmín Donda:
Numero 1 categoría sub-10 femenina a nivel nacional 
marzo 2022.
Campeonato Mundial de Ajedrez rápido On Line sub-

10, Georgia 64° de 151 jugadores del 16 al 20 de agosto 
2021 (Federación Internacional de Ajedrez).
Campeona Argentina sub-9 Nacional CENARD del 
18 al 21 de diciembre 2021 (Federación Argentina de 
Ajedrez).
Sub Campeona Argentina sub-10, Nacional CENARD 
del 18 al 21 de diciembre 2021 (Federación Argentina 
de Ajedrez).
Campeona sub-10, Campeonato Nacional Villa Carlos 
Paz, del 5 al 7 de noviembre 2021.
7° lugar, IRT Estrecho de Magallanes, noviembre 2021 
(IRT: International ranking Tournament, torneos váli-
dos para el ranking internacional ELO FIDE).

Sigue en Pág. 22

El (AN) Andrés Ortiz junto a los alumnos Jazmín Donda, Jhonatan Revollo, Leandro Frutos, Elina Soto y León 
Ramírez en el Torneo “Americano Carnaval 2022”.

Ajedrez

Torneo “Americano Carnaval 2022”
El sábado 5 de marzo a partir de las 17.30 horas en las instalaciones del Club Social y Deportivo los Ñires, el (AN) Andrés Ortiz jugó el Torneo “Ameri-
cano Carnaval” y como preparación además para los próximos Nacionales Federados 2022. 
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6° lugar, mejor femenina IRT Base Orcadas, 20 de oc-
tubre 2021.
Inter escolar primario Salón IPRA, 25 de septiembre 
2021.
1° lugar, Torneo Gambito de Dama, 28 de agosto 2021.
9° lugar, mejor femenina, IRT Base Marambio agosto 
2021.
6° lugar, mejor femenina, IRT Centenario de Río Gran-
de, julio 2021.
8° lugar, mejor femenina, IRT Día de la Bandera, 29 de 
junio 2021.
Mejor Dama, IRT Pinturería Guimar, 7 de febrero 
2021.
Actuaciones de Francisco Lautaro Ortiz:
Nacional; rumbo a los juego Federales On Line ronda 
semifinal, octubre 2021.

Sub Campeón sub-18 y sub-2000, Internacional Alejan-
dro Judewicz del 17 al 19 de Septiembre 2021.
Sub Campeón Internacional Blitz Alejandro Judewicz, 
17 de septiembre 2021.
Sub Campeón sub-18, Nacional Coronación Villa Car-
los Paz 5 al 7 de noviembre 2021.
Sub Campeón sub-18 y sub-2000, Open Coronación, 

Villa Carlos Paz del 5 al 7 de noviembre 2021.
2° lugar, IRT Estrecho de Magallanes, noviembre 2021.
Nacional; rumbo a los juego Federales On Line, ronda 
semifinal, octubre 2021.
1° lugar, IRT Base Orcadas, octubre 2021.
1° lugar, IRT Base Marambio agosto 2021.
1° lugar Intercolegial Secundario General San Martín, 
20 de agosto 2021.
1° lugar, IRT Centenario de Río Grande, julio 2021.
1° lugar, IRT Día de la Bandera, junio 2021.
3° lugar, IRT Pinturería Guimar, abril 2021.
Actuaciones de Antonio Leonel Yanacón Barrios:
Nacional; rumbo a los juego Federales On Line, ronda 
semifinal, octubre 2021.
Sub Campeón sub-14, Nacional Coronación, Villa Car-
los Paz, 5 al 7 de noviembre 2021.-
Campeón Juegos Fueguinos categoría sub-14, 18 de 
septiembre 2021.
7° lugar, IRT Estrecho de Magallanes, noviembre 2021.
2° lugar. IRT Base Orcadas, octubre 2021.
2° lugar, IRT Base Marambio agosto 2021.
3° lugar Intercolegial Secundario General San Martín, 
20 de agosto 2021.
2° lugar, IRT Centenario de Río Grande, julio 2021.
6° lugar, IRT Día de la Bandera, junio 2021.
5° lugar, IRT Pinturería Guimar, abril 2021.

“CALENDARIO 2022”

Tras un excelente 2021, los jugadores riograndenses se 
preparan para un extenso calendario 2022 donde re-
gresan a los máximos eventos de la categoría, sudame-
ricanos, panamericanos y mundiales con un trabajo a 

largo plazo; desde el 2017 vienen participando en for-
ma escalonada en torneos en la Patagonia, y luego a 
los Nacionales, logrando la clasificación a instancias In-
ternacionales donde el talento fueguino dio la sorpresa 
en dos oportunidades, Sudamericano 2019 y Sudame-
ricano Amateur 2020, y tras la pandemia, a fines del 
2021 se jugaron los Nacionales Federados logrando por 
primera vez un primer lugar. Donde queda a definir 
en la próxima asamblea de FIDE América (Federación 
Internacional de Ajedrez zona América), las fechas de 
las instancias Sudamericanas y Panamericanas donde 
el talento riograndense enfrenta los mejores valores de 
otros países del continente americano:
IRT Bienvenida Sub Campeona Argentina, marzo 
2022.
IRT Open Internacional Trelew 24 al 27 de marzo 
2022.
Nacional Villa Carlos Paz, 1, 2, 3 abril 2022.
Open Internacional Ciudad de Mar del Plata 9 al 16 de 
abril 2022.

IRT Cabo domingo abril 2022, Seminario alto Rendi-
miento abril 2022, ambos eventos con la presencia del 
MI Facundo Quiroga.
IRT Punta María mayo 2022.
Semifinal Campeonato Argentino Superior mayo 2022
IRT Base Marambio, junio 2022
IRT Base Esperanza, junio 2022.
Festival Nacional Federado, Julio 2022.
Festival Panamericano de la Juventud, Uruguay, julio 
2022.
IRT Base Belgrano, agosto 2022.
Open Grafica Yael, Buenos Aires agosto 2022.
Mundial Juvenil U14, U16, U18 Mamaia, Romania del 5 
al 18 septiembre 2022.

IRT Base Orcadas, septiembre 2022.
Mundial Infantil U8, U10, U12 Batumi, Georgia del 15 
al 28 de septiembre 2022.
Open Internacional Legislatura, Buenos Aires noviem-
bre 2022.
IRT Cañadón Alfa noviembre 2022.
Festival Sudamericano de la Juventud, Paraguay di-
ciembre 2022.
Con información de Diario El Sureño.

Viene de Pág. 21

Torneo “Americano Carnaval 2022”

Jazmín Donda recibiendo su medalla en el Torneo 
“Americano Carnaval 2022”.

León Ramírez recibiendo su premio en el Torneo 
“Americano Carnaval 2022”.

Elina Soto recibiendo su premio en el Torneo “Ame-
ricano Carnaval 2022”.

Leandro Frutos con su medalla del Torneo “Ameri-
cano Carnaval 2022”.

Jhonatan Revollo recibiendo la medalla del Torneo 
“Americano Carnaval 2022”.
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Tolhuin.- Durante la jornada de cierre de 
las Colonias de Verano Inclusivas 2022” 
que se realizó el viernes 4 de marzo, ni-
ñas y niños recibieron un kit escolar y, 
acompañados del equipo de la Direc-
ción, visitaron las instalaciones del Mu-
nicipio entregando material informativo 
e incorporando el símbolo internacional 
de accesibilidad, en cumplimiento con la 
Ordenanza N° 573. Además, recorrieron 
las Plazas del Barrio “9 de Octubre” e 
“Islas del Sur”, y colocando cartelería en 
los Juegos Inclusivos.
Al respecto, la Directora de Discapaci-
dad; Johana Odiante expresó que: “El 
balance es más que satisfactorio, el Mu-
nicipio ha apostado a que las personas 
con discapacidad disfruten de espacios y 
experiencias inclusivas, adecuados a sus 
posibilidades”.

“Además, este año uno de los objeti-
vos propuestos desde el área es romper 
con diversas barreras implementando 
propuestas inclusivas que favorezcan el 
bienestar y aprendizaje, y tal es así, que 
niños y niñas de Tolhuin disfrutaron de 
salidas y visitas guiadas en Tolhuin, Us-
huaia y Río Grande”. “Esto nos permite 
agradecer la confianza que las familias 
depositaron en este proyecto social in-
clusivo y duplicar el número de partici-
pantes, nos llevó a ampliar las diversas 
actividades pedagógicas recreativas de 
calidad”. “El grupo en general participó 
de experiencias en el Polideportivo Car-
los Margalot y el Centro Campamentil 
de la ciudad de Río Grande, y también 
conocieron la granja de la fundación 
“Un lugar en el Mundo” de Ushuaia y no 
faltaron las tardes de pileta en la ciudad 

de Tolhuin”. “Celebro que contamos con 
un equipo de trabajo que se ha prepa-
rado mediante charlas informativas para 
guiar, contener y acompañar al grupo 
que participó de esta propuesta ya que 
entendemos que el único camino hacia 
una verdadera inclusión es acceder a la 
información pertinente para que en con-
junto derribemos las barreas que impi-
den disfrutar de una vida de calidad, y 
estamos muy agradecidos por el apoyo 
de la comunidad”. “Además planeamos 
un 2022 con propuestas que involucren 

el acompañamiento y seguimiento de 
cada caso que se presente en la ciudad 
por medio de un equipo interdisciplina-
rio que trabajará en conjunto con nues-
tra área en relación a talleres grupales, 
apoyo escolar, terapias individuales y 
talleres para familias”. “Así es que in-
vitamos a cada ciudadano y ciudadana 
a acercarse a nuestras oficinas para reci-
bir el asesoramiento y acompañamiento 
necesario para quienes tengan una per-
sona con discapacidad”, finalizó Johana 
Odiante.

Tolhuin

Cierre de colonias de verano inclusivas
En el marco de las “Colonias de Verano Inclusivas 2022”, la Dirección de Discapacidad del Municipio de Tolhuin realizó el viernes 4 de marzo el cierre 
de todas las actividades veraniegas con acciones lúdicas y recreativas.
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EVILLANO S.R.L.S

La obra tiene un plan de trabajo mensual, el cual plantea llegar a la última losa durante el 
mes de marzo. Este fin de semana, la empresa a cargo realizó un nuevo hormigonado. En esta 
oportunidad, el correspondiente al segundo piso del sector B de la obra. Los trabajos prevén 
la construcción de un edificio de 8.680 m2 destinado a consultas ambulatorias, tratamientos, 
estacionamiento, áreas complementarias, internación y central de abastecimiento y procesa-
miento. Mientras que el edifico dispuesto para el Ministerio de Salud y consultorios externos, 
contará de 3.570 m2 para consulta ambulatoria y oficinas administrativas.

Desde la Comisión de Discapacidad de la CTA Autónoma comentaron las alternativas de la úl-
tima asamblea que desarrollaron. Denunciaron que “el gobierno de Mellela incumplió una vez 
más con la ley Nº 712, que establece la actualización automática del monto de las pensiones”. 
Además, definieron, entre otras medidas, “realizar una sentada frente a Casa de Gobierno, el 
martes 8 a las 10:30 horas” y “lanzar una campaña en las redes para visibilizar la situación 
desesperante de las y los afiliados a OSEF”.

Gobierno de la Provincia

Inició el hormigonado del segundo piso de
la ampliación del Hospital Regional Ushuaia

Ushuaia.- El Ministerio de Obras y Servicios Públicos 
de la Provincia, avanza con el plan de trabajos previsto 
para la obra de ampliación del Hospital Regional Us-
huaia. Este fin de semana, la empresa a cargo realizó 
un nuevo hormigonado. En esta oportunidad, el corres-
pondiente al segundo piso del sector B de la obra.
En el lugar, la titular de la cartera Gabriela Castillo, indi-
có que “es un día realmente importante porque desde la 
calle ya se puede ver una obra que crece hacia arriba, y a 
la que se suma la platea que ya hormigonamos que está 
del lado del Poder Judicial”.
Además agregó que en el predio donde se levantará el 
edificio del Ministerio de Salud y consultorios externos, 
ya se hormigonaron las columnas y se avanza sobre la 
losa de la primera planta.
“Vemos que se va concretando la parte de un sueño que 
tiene que ver con esta obra estratégica para la ciudad y 
que el Gobernador ha planteado como prioritaria para 
las familias fueguinas”, aseguró Castillo.
Asimismo agregó que la obra plantea etapas de trabajo 

mensuales, “con lo cual durante marzo la idea es llegar 
a la última losa. Para eso se trabaja en refuerzos de las 
columnas y las paredes estructurales de la planta baja, 
de manera de poder cargar hacia arriba un nuevo piso”.

Por su parte, el ingeniero Civil Juan Manuel Goñi, a car-
go de la obra, dijo que “tenemos distintos frentes de 
trabajo y en muy poco tiempo hemos logrado un avance 
que se ve. Cuando la gente pasa por el frente de la obra 
se nota la alegría, porque es una obra muy importante 
para la ciudad”. 
Los trabajos prevén la construcción de un edificio de 
8.680 m2 destinado a consultas ambulatorias, trata-
mientos, estacionamiento, áreas complementarias, in-
ternación y central de abastecimiento y procesamiento. 
Mientras que el edifico dispuesto para el Ministerio de 
Salud y consultorios externos, contará de 3.570 m2 para 
consulta ambulatoria y oficinas administrativas.

En el predio donde se levantará el edificio del Minis-
terio de Salud y consultorios externos, ya se hormi-
gonaron las columnas y se avanza sobre la losa de 
la primera planta.

CTA Autónoma

Comisión de Discapacidad impulsa sentada frente a Casa de Gobierno

Río Grande.- Desde la Comisión que pertenece a la 
CTA Autónoma informaron que, días atrás, “se llevó 
adelante la asamblea de la Comisión de Discapacidad 
para definir acciones con el fin de visibilizar y recla-
mar la resolución urgente de la acuciante situación que 
atraviesan las personas con discapacidad y sus familias 
por el vaciamiento de la obra social OSEF, la cual se 
ve agravada por la pérdida de poder adquisitivo de las 
pensiones RUPE”. 
En ese sentido señalaron que “el gobierno de Mellela 
incumplió una vez más con la ley Nº 712, que establece 
la actualización automática del monto de las pensiones, 
la cual se encuentra atada al salario de los trabajadores 
estatales quienes sí recibieron aumento”.

Más adelante expresaron que “A su vez, el corte de ser-
vicio en las farmacias convenidas impide el acceso a 
la medicación con cobertura integral del 100% lo cual 
impacta fuertemente en las economías familiares, impi-
diendo muchas veces realizar los tratamientos”.
“Durante la asamblea se compartieron los relatos en 
primera persona sobre el padecimiento que implica esta 
vulneración del derecho más urgente; el derecho a la 
salud”, advirtieron desde la Comisión de Discapacidad.
Para finalmente pasar a comentar que “Con gran partici-
pación, la asamblea definió: Realizar una sentada frente 
a Casa de Gobierno, el martes 8 a las 10:30 horas (llevar 
mate, cacerolas o elementos para hacer ruido). Lanzar 
una campaña en las redes para visibilizar la situación 

desesperante de las y los afiliados a OSEF. Invitamos 
a la comunidad a sumarse a estas acciones y difundir 
las convocatorias en las redes”, concluye el comunicado 
que firman los integrantes de la Comisión de Discapaci-
dad de la CTA Autónoma.

Desde la Comisión de Discapacidad de la CTA Au-
tónoma comentaron las alternativas de la última 
asamblea que desarrollaron.


